
Осенью вступит в силу 
генеральный план строи-
тельства областного центра. 

Марк крОЛЬСкИЙ �

В среду, 20 января, руководство об-
ласти обсудило планы строительной от-
расли на 2016 год и подвело итоги года 
минувшего.

Заседание под председательством гу-
бернатора Сергея Морозова прошло в 
Ульяновском строительном колледже, что 
неудивительно - на плечи его выпускни-
ков в скором времени ляжет ответствен-
ность за архитектурный облик городов и 
сел нашего края. 

Миссия ответственная, ведь область за 
последние годы сделала большой рывок в 
этой отрасли. И темпы жилищного строи-
тельства постоянно растут.

До конца года 
на Ульяновской 
земле 
начнут выпускать 
японские шины.
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Ульяновск  
будет строиться  
по плану

В Ульяновской обла-
сти приступили 
к разработке 
«Национальной 
управленческой 
инициативы».

В обойме сборной России
В итоговый состав сборной РФ по хоккею с мячом  
на чемпионат мира в Ульяновске вошли игроки «Волги»

Чемпионат мира пройдет  
в Ульяновске и Димитров-
граде с 1 по 14 февраля. 
Команды элитной группы 
разыграют медали 1-7 фев-
раля. Россияне - победители 
трех предыдущих мировых 
первенств. 

фото павла шалагина

Среднему 
классу 
предстоит 
приспособиться 
к новым 
условиям

Почему 
неэффективен 
фонд «Ульяновск - 
культурная  
столица» 
В Ульяновской области 
будет создана Ассоциация 
институтов развития 
региона.

ГеОрГИЙ кузнецОв �

В среду, 20 января, губернатор Сергей 
Морозов провел первое совещание, посвя-
щенное реформированию системы управ-
ления институтами развития области.

Глава региона заявил, что его не устра-
ивает работа в этом направлении. По его 
словам, в ближайшее время отдельные 
институты развития (далее - ИР), веро-
ятно, будут ликвидированы, у некоторых 
полностью сменится команда. 

стр.   4



2 текущий курс

Из-за нехватки финансирования предполагаемые сро-
ки первого пилотируемого полета на Луну российской 
сверхтяжелой ракеты-носителя с космодрома «Восточ-
ный» сдвигаются на пять лет - с 2030-го на 2035 год.

Новая детская поликлиника в микрорайоне «Юго-Западный» 
начнет принимать пациентов в феврале. Персонал больницы со-
ставит 40 человек, в том числе восемь педиатров и четыре узких 
специалиста: невролог, окулист, отоларинголог, хирург-ортопед. 

В рамках чемпионата мира по хоккею с мячом на ульяновском ста-
дионе «Труд» оборудуют мини-площадки для детей. По всей территории 
будут рассредоточены тантамарески в виде хоккеистов, а также интер-
активные зоны с ростовыми куклами, аниматорами и аквагримом.

Симбирский ритм

хорошие новости

Спорт

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Анна Никс

В области появятся  
три новые школы

Одним из ключевых направлений дея-
тельности рабочей группы партийного 
проекта «Модернизация образования» в 
регионе станет работа по подготовке стро-
ительства новых школ, сообщается на сай-
те Ульяновского регионального отделения 
ВПП «Единая Россия».

По словам руководителя региональной 
рабочей группы, директора департамента 
дошкольного и общего образования мини-
стерства образования и науки Ульяновской 
области Ольги Касимовой, уже определе-
ны земельные участки под строительство 
в городах Ульяновске и Димитровграде, в 
р.п. Кузоватово, разработаны проектные 
решения по инженерной инфраструктуре.

В настоящее время ведутся работы по 
привязке к выделенным земельным участ-
кам разработанного проекта, который го-
товится для включения в федеральный ре-
естр типовых проектов. А также решается 
вопрос по выделению бюджетных ассиг-
нований из консолидированного бюджета 
Ульяновской области.

Ульяновск вошёл в число самых 
«верующих» городов

Услуги почтовой связи для 
инвалидов станут доступнее

Исследователи интересовались приверженностью 
православной вере.

Исследование социологов Финансового универси-
тета при Правительстве РФ показало, что в Ульянов-
ске велика доля православных верующих. 88% взрос-
лых респондентов заявили, что активно интересуются 
православной культурой и верой. Единственным об-
ластным центром, который вошел во все три рейтинга, 
оказался Ульяновск.

В рейтинге самых православных городов Ульяновск 
занял 9-е место. ТОП-3 возглавили Липецк, Курск и 
Саранск. При этом в среднем по выборке оказалось, что 
40% опрошенных вовсе не посещают религиозные служ-
бы, а еще 48% бывают на них редко, пару раз в год. 

В рейтинге самых мусульманских городов Улья-
новск стоит на 11 месте. На первых местах ожидаемо 
оказались Махачкала, Грозный и Казань.

Однако не чуждо жителям Ульяновска и такое 
религиозное течение, как неоязычество. В ТОП-20 
наиболее интересующихся неоязычеством областных 
центров Ульяновск занял 12-ю позицию. На первых 
строчках этого рейтинга обосновались Комсомольск-
на-Амуре, Ставрополь и Белгород.

В России вступил в силу приказ Мини-
стерства связи и массовых коммуникаций, на-
правленный на повышение доступности услуг 
почтовой связи для инвалидов - теперь брать с 
собой на почту можно будет собак-поводырей.

Предполагается, что в срок до июля почто-
вые отделения будут подготовлены для того, 
чтобы облегчить в них доступ лиц с ограничен-
ными физическими возможностями. В частно-
сти, речь идет о пандусах, а также о надписях 
и иной текстовой и графической информации, 
которая выполнена крупным шрифтом для 
слабовидящих.

Помимо этого, инвалидам будут предо-
ставляться такие услуги, как дублирование 
звуковой и зрительной информации, а также 
помощь работников оператора связи при полу-
чении почтовых услуг.

Кроме того, согласно приказу Минкомсвя-
зи, почтальонам придется ходить на дом к ин-
валидам и относить им почту и посылки там, 
где не будет возможности оборудовать почто-
вые отделения соответствующим образом.

Три очка до плей-офф
«Волга» одержала самую крупную победу  
в чемпионате.

ГеорГий Кузнецов �

В четверг, 21 января, ульяновская команда на льду «Волга-
Спорт-Арены» наконец-то сделала то, чего болельщики от нее 
ждут уже многие годы. Разгромила соперника, заметно пре-
восходящего «волжан» в классе.

В гости к 
«Волге» приехал 
к е м е р о в с к и й 
«Кузбасс». Пятая 
команда чемпио-
ната - в гости к 
двенадцатой, 27 
очков, набран-
ных в 15 матчах , 
против 10 очков 
в 16 играх. Как 
говорится, по-
чувствуйте раз-
ницу!

Однако улья-
новцы на этот раз 
оказались готовы 
безжалостно рас-
правиться с лю-

быми авторитетами. Начало разгрома положил на 14-й минуте 
Денис Цыцаров, а уже к перерыву счет был 6:2. Не останови-
лась «Волга» и во втором периоде. Итоговый счет 10:2 говорит 
сам за себя.  

Голами в нашей команде отметились Денис Цыцаров, Вла-
дислав Кузнецов, Алексей Бушуев, Петр Цыганенко. Дублем 
- Максим Пахомов, а покером - капитан Игорь Ларионов. От-
метим, что лишь десятый мяч был забит с 12-метрового штраф-
ного, а еще два - после розыгрыша угловых ударов. Остальные 
- с игры.  

«Волга» набрала 16 очков и на расстояние вытянутой руки 
- одной победы - приблизилась к заветному восьмому месту, 
дающему право на игры в плей-офф. 

В следующем матче, 24 января, набрать искомые три очка 
будет архисложно. В последней игре перед перерывом на чем-
пионат мира в Ульяновск приедет безоговорочный лидер Су-
перлиги, одержавший победы во всех 14 проведенных встре-
чах, забивающий в среднем по десять, а пропускающий - по 
три гола за игру, красноярский «Енисей».

Но… чем черт, а вместе с ним и игроки «Волги» не  
шутят?..

Семён Семёнов �

В среду в Москве завершил работу Всероссийский 
предпринимательский форум «Малый бизнес - националь-
ная идея?», организатором мероприятия выступила обще-
российская общественная организация малого и среднего 
предпринимательства «Опора России».

В мероприятии приняли участие более 500 предпри-
нимателей из 70 регионов России, Ульяновскую область на 
форуме представлял председатель правления Корпорации 
по развитию предпринимательства Руслан Гайнетдинов, а 
также члены регионального отделения «Опоры России».

В рамках форума ульяновцы были приглашены на «кру-
глый стол» «Совершенствование контрольной и надзорной 
деятельности в отношении малого бизнеса». В рамках его 
работы участники обсудили возможность возврата прове-
рок в сферу регулирования одного федерального закона. 

По словам Гайнетдинова, инициативы Ульяновской об-
ласти по реформированию системы работы органов контро-
ля и надзора признаны самыми проработанными. «В ходе 
обсуждения я внес предложение о скорейшем внедрении в 

Регион возрождает Ленинскую премию
Проект главной награды Ульяновской 
области разработают к 22 апреля.

евГения Шепелева �

Владимир Ильич Ульянов-Ленин ушел из жизни 92 года 
назад, 21 января 1924 года. Времена изменились, но он про-
должает оставаться самым известным нашим земляком. 

Относятся к нему по-разному, но масштаб его вклада в 
историю признают все. Вчера на заседании комиссии по под-
готовке к столетнему юбилею Октябрьской революции гу-
бернатор Сергей Морозов официально объявил, что учреж-
дается региональная премия имени Ленина. Награждать ею 
будут людей, которые так же, как главный революционер, 
могут быть неоднозначны, но делают великие дела.

Ленинская премия считалась самой престижной в со-
ветское время. Первоначально она присуждалась лишь 
за научные труды. Потом к соискателям добавили разно-

го рода инженеров и деятелей искусства. Например, Ле-
нинскую премию получали Майя Плисецкая и Мстислав 
Ростропович. Из наших земляков награды удостаивался, 
например, строитель Лев Фабрикант, которому в понедель-
ник присвоили звание почетного гражданина Ульяновской 
области (посмертно).

О возрождении Ленинской премии Сергей Морозов 
говорил еще в прошлом году, когда отмечали 145-летие со 
дня рождения вождя. Тогда эту идею горячо поддержали 
местные коммунисты. «В нашем регионе есть много пре-
мий, связанных с известными уроженцами Ульяновской 
области и Симбирской губернии, но не нужно забывать и о 
Ленине, - пояснил свою идею губернатор. - Присуждаться 
награда должна за научные труды, за разработку и реализа-
цию научно-технических проектов, внесших особый вклад 
в социально-экономическое развитие региона».

Премию будут вручать каждый год, и она станет самой 
главной из всех существующих. Победителей будут 
определять по результатам открытого конкурса. 

Гайнетдинов ратует за санкции
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мнение

большинство составов КОАПП РФ санкций в виде преду-
преждения как первой меры ответственности для малого 
бизнеса. Предпринимательское сообщество неоднократно 
выходило с такой инициативой, губернатор Сергей Моро-
зов ее полностью поддерживает и продвигает на всех феде-
ральных площадках», - в интервью «Ульяновской правде» 
рассказал Руслан Гайнетдинов. 

Александр Калинин, президент общероссийской 
общественной организации малого и среднего 
предпринимательства «Опора России»: 
«Ульяновская область - регион, где наиболее раз-
вита риск-ориентированная модель контрольной 
деятельности. Это хороший опыт, его нужно пере-
нимать и другим субъектам РФ».
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В поселке Кузоватово прошел I региональный конкурс 
ледово-снежных скульптур «В царстве Снежной короле-
вы». В мероприятии приняли участие 14 команд из семи 
районов Ульяновской области и Ульяновска.

Вступил в силу федеральный закон, разрешающий судебным при-
ставам ограничивать должников в праве управления транспортным 
средством. Прав могут лишиться злостные неплательщики алиментов 
и должники по штрафам за нарушение правил дорожного движения.

Корейский автопроизводитель Hyundai получил патент на кон-
струкцию нового складного автомобиля. В сложенном виде изо-
бретение занимает минимум места на парковке, но превращает-
ся в полноценное транспортное средство, если его разложить.

ИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews

Симбирский ритм цифры

120                              
сПасаТеЛей дежУРиЛи Воз-
Ле кРещенских Ледяных 
кУПеЛей 

70% 
федеРаЛьных доРог ТРебУ-
юТ РемонТа По РезУЛьТа-
Там иссЛедоВания Ранх 

75 чеЛоВек ПоЛУ-
чиЛи обмоРожения  
с начаЛа года

Более 800 ульяновцев 
уже подали заявления 
для вступления в Совет 
представителей народа. 

Семён Семёнов �

Процесс выдвижения ульянов-
цев в палаты представителей на-
рода обсудили в рамках комитета 
по территориально-общественному 
самоуправлению, вопросам правопо-
рядка и противодействия коррупции 
под председательством заместителя 
главы города, руководителя фракции 
«Единая Россия» в гордуме Игоря 
Буланова.

Напомним, с инициативой созда-
ния народных дум выступил губерна-
тор Сергей Морозов. Изначально они 
формируются на уровне избиратель-
ных округов, которых на территории 
Ульяновска тридцать. На первом за-
седании каждая окружная палата 
путем прямого тайного голосования 
определит двух представителей для 
делегирования их в районную палату. 
А два делегата от каждого из районов 
войдут в состав Совета представите-
лей народа, который возглавит глава 
города  Ульяновска. Таким образом, 
участие народных представителей 

будет обеспечено на всех уровнях 
власти.

Ожидается, что состав Совета 
представителей народа будет сфор-
мирован до конца февраля.

- На сегодняшний день подано 
уже более 800 заявлений от жителей 
города, которые хотят войти в состав 
народных палат на уровне избира-
тельных округов. Это люди, у которых 
есть идеи и предложения по улучше-
нию качества жизни горожан и бла-
гоустройству родного города. Наша 
задача - поддержать их и помочь им 
организовать работу так, чтобы вы-
двинутые инициативы воплотились в 
жизнь, - отметил председатель коми-
тета Игорь Буланов.

Справка «Ульяновской правды» 
Подать заявление о своем желании войти  
в состав народных палат можно  
до 25 января по следующим адресам: 
администрация Ленинского района:  
ул. Спасская, 6, каб. 36, тел. 27-22-62; 
администрация Засвияжского района:  
ул. Автозаводская, 31/5, каб. 303,  
тел. 73-78-08; администрация Железнодо-
рожного района: ул. Героев Свири, 11,  
каб. 306, тел. 73-53-34; администрация 
Заволжского района: пр-т Ленинского комсо-
мола, 28, каб. 308, тел. 73-54-06.

Народные думы сформируют 
до конца февраля

боЛее 44% 
Россиян имеюТ как мини-
мУм один счеТ В кРедиТной 
оРганизации, сообщаеТ 
банк России По РезУЛьТа-
Там ПеРВого ПРоВеденного 
иссЛедоВания о сПРосе 
насеЛения на финансоВые 
УсЛУги

В Ульяновской области животноводческим 
хозяйствам субсидируют половину затрат  
на реконструкцию молочных ферм. 

алёна Дамбаева �

Уже известно, что в 2016 году такую поддержку получит 
сельскохозяйственный кооператив «Красная Звезда», распо-
ложенный в селе Большие Ключищи Ульяновского района. 

Его реконструируют по примеру хозяйства «Возрожде-
ние» в Чердаклинском районе. В частности, здесь появятся 
доильный зал, оснащенный современным оборудованием, и 
два помещения для беспривязного содержания животных. 
Реконструкция фермы обойдется ее владельцам в 60 мил-
лионов рублей. Регион субсидирует половину средств. Всего 
на эти цели в бюджете Ульяновской области в текущем году 
предусмотрено 100 миллионов рублей. Таким образом, фи-
нансовую помощь могут получить еще два или три хозяйства, 
планирующих модернизацию или реконструкцию своих ферм 
в 2016 году. 

Региональные власти рассчитывают, что модернизация жи-
вотноводческих комплексов поможет нарастить объемы про-

изводства молока на территории Ульяновской области. Так, 
ожидается, что после реконструкции «Красная Звезда» сможет 
производить 20 тонн молока в сутки вместо сегодняшних 8,5 - 9 
тонн. 

- Наша цель - снизить сырьевую зависимость от других 
регионов, - говорит первый заместитель председателя прави-
тельства региона Александр Чепухин. - На сегодняшний день 
нам не хватает порядка 250 тонн молока в сутки для того, что-
бы обеспечить сырьем всю нашу переработку. Это не говорит 
о том, что у нас есть внутренний дефицит готовой молочной 
продукции - наши предприятия производят больше, чем по-
требляют ульяновцы. Мы достаточно много поставляем в 
другие регионы: Самарскую, Нижегородскую, Пензенскую  
области. 

Справка «Ульяновской правды» 
Животноводческий комплекс ООО ПСК «Красная Звезда» построен в 
1985 году. Здесь содержатся 1645 голов крупного рогатого скота. За 
прошлый год хозяйство произвело 3,59 тысячи тонн молока. Доля про-
изводимого молока в районе составляет 50,1 процента.  Предприятие 
полностью обеспечено кормами собственного производства. 

Распределяй  
и контролируй

наДя аКулова �

В ходе Гайдаровского форума министр труда 
и социальной защиты РФ Максим Топилин 
отметил, что с 1 февраля социальные выплаты из 
федерального бюджета будут проиндексированы 
на 7%. Как результат, в Ульяновской области также 
произойдет индексация. Для этого из средств 
областного бюджета будет выделено 235,4 млн 
рублей.

- Сейчас одни 
и те же граждане 
могут одновременно 
получать несколько мер 
поддержки. Поэтому мы 
предлагаем совместно 
с представителями 
общественности и 
науки провести в этом 
году анализ, который 
покажет эффективность 
оказываемой помощи. 
Новая модель социальной 

поддержки должна быть рассчитана в первую  
очередь на граждан, оказавшихся в трудной 
жизненной ситуации по независящим от 
них причинам, для создания им условий 
самостоятельного выхода из сложного положения», 
- считает начальник Главного управления труда, 
занятости и социального благополучия Екатерина 
Сморода.

По мнению зампреда Законодательного собра-
ния Ульяновской области и председателя комитета 
ЗСО по социальной политике Игоря Тихонова (на 
фото), сегодня необходимо поддержать тенденцию 
распределения средств по принципу нуждаемости, 
но это требует контроля.

- Принцип нуждаемости требует обществен- 
ного контроля. Потому что если мы сегодня на 
основании существующих нормативных документов 
выделяем де-юре нуждающихся граждан или 
нуждающиеся семьи, то имеем факты, что порядка 
40% людей, предоставляющих документы, 
фактически нуждающимися не являются. Это 
происходит потому, что сегодня можно получать 
доход и официально его не регистрировать. 
Необходимо включать общественные механизмы 
подтверждения статуса нуждаемости, - подчеркнул 
Игорь Тихонов.

Уже в ближайшее время в регионе будет 
создана общественно-депутатская комиссия по 
оценке эффективности социальной политики 
в Ульяновской области. Ее первое заседание 
намечено на начало февраля. Предварительно будет 
проведен социологический опрос, в ходе которого 
представители общественности и жители региона 
смогут высказать свое мнение о предоставляемых 
мерах соцпомощи.

Справка «Ульяновской правды» 
В 2016 году в Ульяновской области будут проиндексирова-
ны выплаты «детям войны», семьям с детьми-инвалидами, 
многодетным семьям, беременным женщинам, кормящим 
матерям, а также детям в возрасте до трех лет, учащимся 
и студентам по оплате стоимости проезда на пригородном 
железнодорожном транспорте, педагогическим работни-
кам, работающим и проживающим в сельской местности, 
ветеранам творческих профессий, пособия на погребение 
безработных граждан, ветеранам труда Ульяновской обла-
сти в части жилищно-коммунальных услуг, ветеранам труда, 
труженикам тыла, реабилитированным лицам в части ЕДВ 
и ЕДК, субсидии и компенсации малоимущим гражданам 
на оплату жилых помещений и коммунальных услуг, меры 
поддержки по опеке и попечительству в отношении несо-
вершеннолетних.

Деньги на молоко

безалкогольная пятница
Госавтоинспекция предупреждает ульяновских водителей о масштабных 

проверках. Так, вечером 22 января сотрудники ГИБДД будут работать на трас-
сах в Заволжье, они будут выявлять водителей, находящихся за рулем в нетрез-
вом состоянии.

Напоминаем, за управление транспортным средством в состоянии опьяне-
ния автолюбителей ждет штраф в 30 000 рублей и лишение прав на срок от 1,5 
до 2 лет, при повторном нарушении придется заплатить 50 000 рублей, прав в 
этом случае лишат на три года.

Госавтоинспекция региона призывает граждан сообщать информацию о 
каждом факте управления транспортным средством водителем, находящим-
ся в состоянии опьянения, по специально выделенной телефонной линии  
8 (8422) 736 - 736 или по телефонам дежурных частей ГИБДД: 8 (8422) 73 - 55 - 77;  
8 (8422) 73 - 60 - 60.
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В Ульяновской 
области приступили 
к разработке 
«Национальной 
управленческой 
инициативы».

Андрей КОрЧАГИн �

Идею разработать новую систему реги-
онального управления губернатор Сергей 
Морозов озвучил Владимиру Путину 14 
января на заседании Наблюдательного со-
вета Агентства стратегических инициатив. 
Глава государства инициативу одобрил.

Уже 19 января в Ульяновске состоялось 
первое заседание Центра и Совета по управ-
лению реформами, в ходе которого прошло 
обсуждение стратегических направлений 
реформ, основывающихся на передовых 
идеях и практиках.

- На Гайдаровском форуме-2016 про-
звучал важный посыл, что у нас не так 
много времени, чтобы правильно рассмот- 
реть приоритеты и расставить акценты 
в сложившейся непростой ситуации в 
стране, - отметил Сергей Морозов. - Эта 
ситуация требует от нас серьезных преоб-
разований в системе управления. Для ре-
шения непростой задачи мы приступили к 
разработке региональной управленческой 
инициативы. Об этом и был мой разговор 
с Президентом России. Нам важно опреде-
лить конкретные направления реформ до 
2020 года и как можно скорее развернуть 
работу. Это позволит сохранить темпы раз-
вития и подготовиться к новому рывку в 
экономике, к улучшению качества жизни и 
среды проживания. Мы можем сохранить 
социальную и политическую стабильность 
только за счет открытости и прозрачности 
действий органов власти, вовлечения граж-
дан в принятие решений, защиты их от про-
извола чиновников. Мы должны ускорить 
формирование активного и социально от-
ветственного среднего класса. Основания 
для структурных реформ у нас есть: это и 
политическая воля, и имеющийся опыт 
развития.

- Мы должны обозначить те реформы, 
которые сможем в полном объеме реализо-
вать до 2020 года, - продолжил глава регио-
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С благословения президента
на. - Думаю, что их должно быть максимум 
три, больше мы вряд ли потянем. Решать, 
какие это должны быть преобразования, 
будет региональный Совет по управлению 
реформами. Но первым, на мой взгляд, 
должно стать совершенствование и одно-
временно реформирование системы управ-
ления областью.

Как отметил вице-премьер - министр 
экономического развития Олег Асмус, в со-
став Совета по управлению реформами вой-
дут представители общественности, бизнеса 
и ключевых политических сил региона.

- Мы изучили организационный опыт 
России и других стран и будем предлагать 
принять участие в работе абсолютно всем 
силам, которым это небезразлично, без 
учета политических взглядов или принад-
лежностей к партиям, - заявил Асмус. - В 
Совет по управлению реформами войдут 
не только те, кто разделяет точку зрения 
членов регионального правительства, но 
и наши оппоненты. Они также будут вно-
сить свои предложения. Сегодня Прези-
дент РФ поставил задачу, чтобы на при-

мере Ульяновской области был «обкатан» 
процесс реформирования системы управ-
ления регионами и муниципальными об-
разованиями. Этим мы займемся в первую  
очередь.

Как было объявлено во время совеща-
ния, направления реформ будут определять 
члены Совета. При этом опираться они бу-
дут на данные социологических опросов, в 
которых смогут участвовать все желающие 
жители Ульяновской области. Такой под-
ход позволит учесть максимально широкий 
спектр мнений.

- Перед новой структурой стоит задача 
решения целого блока вопросов, затраги-
вающих муниципальное, региональное и 
федеральное управление, - сказал заведую-
щий кафедрой маркетинга УлГТУ Евгений 
Качагин. - Но, кроме этого, речь идет в том 
числе и о развитии образования и науки. 
В составе Совета будут представлены все 
заинтересованные в реформах лица: обще-
ственники, представители университетов 
и научного сообщества региона. К приме-
ру, экспертов из вузов интересует научная 

составляющая развития региона, развитие 
студенчества. По аналогии с этим другие 
члены Совета также будут привносить свои 
направления, которые покажут  Центру по 
управлению реформами новые направле-
ния развития.

Как отметили во время совещания 
эксперты, одним из примеров начавших-
ся реформ является внедрение риск-
ориентированной модели контрольно-
надзорной деятельности. Напомним, это 
новый подход к организации проверочной 
деятельности, при котором степень риска, а 
значит, и частота проверок бизнеса опреде-
ляются для каждого предприятия отдельно, 
учитывая его деятельность и статистику до-
пущенных ранее нарушений. Добросовест-
ные предприниматели будут избавлены от 
проверок, внимание контрольных органов 
будет переключено на тех, кто часто допу-
скает нарушения.

Отчет о первых шагах реализации про-
екта «Национальная управленческая ини-
циатива» Сергей Морозов планирует пред-
ставить президенту в марте - апреле.

«К сожалению, часть созданных 
нами ИР откровенно не справля-

ются со своими функциями и превратились 
в придатки профильных министерств, - дал 
жесткую оценку губернатор. - Так, фонд 
«Ульяновск - культурная столица» являет-
ся не более чем инструментом для освоения 
средств, выделяемых на проведение между-
народного культурного форума. Культур-
ный бизнес-инкубатор «Квартал», здорово 
стартовав, перестал генерировать новые 
проекты и продвигать их в муниципалите-
ты. Агентство по развитию сельских терри-
торий, по сути, стало еще одним департа-
ментом министерства сельского хозяйства. 
И это при том, что до 2020 года мы должны 
привлекать не менее 100 миллиардов рублей  
инвестиций ежегодно, не взирая ни на какие 
экономические сложности. В прошлом году 
эта сумма составила почти 90 миллиардов, в 
основном благодаря «Корпорации развития 
Ульяновской области». Заслуга остальных 
ИР в этом минимальна».

Для изменения ситуации будет создана 
Ассоциация ИР, которую возглавит первый 
вице-премьер Александр Смекалин, и раз-
работан Стандарт деятельности органов 
власти в сфере развития региона. 

Именно Смекалин и рассказал о теку-
щей деятельности ИР, существующих про-
блемах и первых шагах на пути их решения.

Что это - институты развития?
ИР в регионе создано более чем доста-

точно, оценил первый вице-премьер. Над-
отраслевыми ИР являются «Корпорация 
развития», фонд «Корпорация по развитию 
предпринимательства» и недавно создан-
ная АНО «Агентство передовых инициатив, 
технологий и проектов». Соответствующие 
структуры есть и при каждом министер-
стве: областная Корпорация ипотеки и 
строительства, Центр энергосбережений, 
Фонд модернизации ЖКК, ОГБУ «Элек-
тронный Ульяновск», Центр образования и 
системных инноваций,  Ульяновский центр 
трансфера технологий, представительства 

Почему неэффективен фонд «Ульяновск - культурная столица» 

федеральных фондов поддержки (фонды 
Бортника, «Сколково» и пр.), технопарки 
при университетах и т.п. Проще сказать, в 
каких сферах ИР отсутствуют. Это транс-
порт, спорт и соцзащита. 

Увы,  они не работают вместе, а многие 
и не знают о существовании своих коллег.

Продолжая серию примеров недостат-
ков конкретных ИР, начатую губернато-
ром, Смекалин отметил, что Агентство по 
развитию сельских территорий, отлично 
работая внутри региона, не привлекло ни 
рубля инвестиций извне. Возможно, по 
объективным причинам, но нет должной 
отдачи от областной Корпорации ипотеки 
и строительства и Фонда модернизации 
ЖКК. «Электронный Ульяновск» занят 
исключительно сопровождением работы 
правительства. Откровенно низких оценок 
заслуживают Центр образования и систем-
ных инноваций (вообще, из всей соцсферы 
Смекалин положительно отозвался только 
о работе ИР в системе здравоохранения) и 
все ИР туристического блока. Центр транс-
фера технологий, имея отличную базу и 

огромный опыт, к сожалению, не может 
распространять свои наработки по ряду на-
правлений согласно уставу…

Что нам мешает
Детальный анализ позволил выявить 

семь сдерживающих факторов.
Это неразвитые горизонтальные связи 

между ИР; максимальная нагрузка в рабо-
те только на  ИР, доказавших свою эффек-
тивность (та же «Корпорация развития»); 
недостаток компетенций; неэффективное 
целеполагание (именно поэтому ИР и пре-
вращаются в «придатки» министерств), 
в том числе  отсутствие привязки задач к 
стратегическим документам региона и не-
эффективное планирование; отсутствие 
единой системы контроля деятельности 
ИР, в том числе официально установлен-
ных КПЭ; приоритет выполнения текущих 
задач над решением вопросов стратегиче-
ского развития отрасли; низкая эффектив-
ность информационной политики в сфере 
развития региона (акцент на точечное, вне-
системное освещение). 

Методы лечения
Вывод очевиден: необходима системная 

координационная работа, направленная на 
достижение синергизма действий всех ИР, 
что позволит в разы повысить эффектив-
ность их деятельности.

В этом плане Смекалин предложил сле-
дующее.

Внедрить систему еженедельных (для 
начала) планов и отчетов ИР. В целом 
первый вице-премьер представил новую 
систему планирования всей отрасли раз-
вития - от еженедельных мероприятий до 
годовых (к примеру, инвестиционное по-
слание губернатора).

Установить КПЭ (ключевые показатели 
эффективности) для ИР и их руководите-
лей. Это позволит как минимум наказывать 
рублем малоэффективных менеджеров.  

Разделить зоны ответственности ИР 
в целях формирования ключевых компе-

Генеральный директор 
ОАО «ПОЭЗ Ульяновск» 
Денис Барышников:

“В государстве 
принят процессный под-
ход, в бизнесе - результа-
тивный. Именно к послед-
нему и надо переходить 
в проектном управлении  „

тенций. Проще говоря, кто-то должен за-
ниматься только переговорным процессом 
при привлечении инвестиций, а кто-то - 
только выставочным.

Определить единый координирующий 
центр. В качестве такового предложено 
Агентство передовых инициатив, техноло-
гий и проектов. 

Губернатор задал всего один уточняю-
щий вопрос: потребовал конкретики по 
теме подготовки (переподготовки) кадров. 
Здесь Смекалин предложил минимум 
дважды в год проводить выездные двух-
дневные семинары с руководителями ИР 
(первая сессия состоится до конца I квар-
тала),  возобновить практику ежемесячных 
семинаров на базе «Корпорации развития» 
и подумать над тем, чем в этом деле может 
помочь корпоративный университет.

В целом Сергей Морозов новую схему 
одобрил и рекомендовал обратить особое 
внимание на три пункта. Сделать упор на кад- 
рах; разработать основополагающий набор 
задач и показателей для каждой отрасли (ба-
зовый плюс дополнительные) и в ближайшее 
время определить судьбу каждого ИР.

фото сергея ершова
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Форум «За 
качественную 
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медицину»  
открыл в 
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дАрья СудАревА �

Формат мероприятия по-
зволил объективно представить 
взгляд федеральных и регио-
нальных экспертов на ситуацию 
в отрасли и самое главное - найти 
пути решения проблем в россий-
ской системе здравоохранения. 

Народный взгляд  
на здоровье

В пленарном заседании фо-
рума принял участие губернатор 
Сергей Морозов.

«В этом году мы выбрали 
одну из наиболее актуальных, 
жизненно важных для наших 
людей тем, - сказал Сергей Мо-
розов. - Подчеркну, что 2016 
год правильнее называть Годом 
охраны здоровья, формирования 
профессионального отношения 
граждан к своему здоровью». 

Также глава региона пере-
числил те темы, которые сегод-
ня наиболее актуальны в сфере 
здравоохранения: «региональное 
здравоохранение, доступность 
медицины для всех слоев обще-
ства, повышение эффективно-
сти самой отрасли. Но считаю 
неправильным полностью пере-
кладывать ответственность по 
исполнению всех задач только на 
систему здравоохранения. Сами 
граждане должны захотеть жить 
долго и счастливо. Объединив 
усилия, мы можем выйти на по-
ложительный прирост населения 
к 2020 году». Напомним, в 2015 
году был побит рекорд 2014 года 
- в регионе родилось больше 15 
тысяч детей. А с 2005 года уро-
вень детской смертности упал на 
38 процентов. 

В состоявшемся обсуждении 
проблем здравоохранения при-
няли участие более 400 человек: 
врачи, ученые, фармпроизводи-
тели, руководители профильных 
министерств и ведомств, граж-
данские активисты. Подобная от-
крытая общественная дискуссия 
позволит проводить реформы 
не из ведомственных интересов 
и представлений, а опираясь на 
мнение людей, исходя из интере-
сов граждан.

Роддом нового уровня
Главной особенностью про-

шедшего форума стала ориента-
ция на интересы самих пациен-
тов. Фактически чиновники и 
врачи, наконец, смогли посмо-
треть на себя и свои действия не 
через призму отчетов, а глазами 
простых граждан, посещающих 
поликлиники и больницы. При 
таком подходе прикрыться бра-
вурными докладами о пользе 
оптимизации и просто залакиро-
вать действительность, согласи-
тесь, непросто.

Стоит отметить, что финан-
сирование отрасли здоровья за 
последние десять лет выросло в 
три раза. За это время в нее было 
вложено более ста миллиардов 
рублей. Благодаря инвестици-

онной региональной политике 
активно реализуется механизм 
ГЧП. Так, четыре миллиарда ру-
блей было выделено на развитие 
инвест-проектов мини-клиник 
«Доктор рядом», диализных 
центров «Фрезениус-Нефракеа» 
и нового кардиоцентра в  
Заволжье. 

Очередной крупный проект, 
который откроется в третьем 
квартале этого года - федераль-
ный пренатальный центр. Проект 
реализуется в рамках программы 
всероссийской стройки супер-
современных роддомов. Бюджет 
нового центра - 79 миллионов 
рублей, а его мощность составит 
505 посещений в смену на 25 
врачебных участках. Новый пре-
натальный центр будет обслужи-
вать молодых мам и их малышей 
со всей области и завершит фор-
мирование трехуровневой моде-
ли оказания медицинской помо-
щи в период беременности. На 
данный момент идут работы по 
прокладыванию коммуникаций. 

Фельдшер едет на село
В Ульяновской области старт 

нового проекта «Земский фельд-
шер», призванного решить ка-
дровую нехватку медицинских 
специалистов на селе, намечен 
на начало 2016 года. С помощью 
программы  в области к 2019 году 
планируют решить острую про-
блему нехватки среднего медпер-
сонала. Так, только в 2016 году 
по программе планируется при-
влечь 57 фельдшеров.

По словам министра здраво-
охранения Павла Дегтяря, ак-
цент на фельдшерский корпус 
сделан не случайно.

Идею создания программы, 
которая бы поддерживала спе-
циалистов со средним медицин-

ским образованием в сельской 
местности, ранее озвучили в рам-
ках форума по здравоохранению 
«Общероссийского народного 
фронта». Инициативу поддер-
жал Президент России Владимир  
Путин.

- Проблема старения меди-
цинских кадров, к сожалению, с 
годами становится все ощутимее. 
Многие специалисты среднего 
звена, отдавшие сельскому здра-
воохранению не один десяток 
лет своей жизни, достигли пен-
сионного рубежа, а заменить их 
пока некем. За прошедший год в 
отрасль здравоохранения трудо-
устроились 259 врачей. Поэтому 
наша задача - привлечь выпуск-
ников медицинских средних 
специальных учебных заведений 
в село. Финансовые выплаты, 
помощь в решении жилищно-
го вопроса как раз направлены 
на то, чтобы закрыть кадровый 
дефицит, - подчеркнул Павел 
Дегтярь. Так, уже с 2016 года сту-
денты, интерны и ординаторы, 
обучающиеся по целевому на-
бору, будут получать ежемесяч-
ную стипендию из областного  
бюджета.

Профильный министр на-
помнил, что регион был одним из 
первых в России, где инициатива 
получила свое практическое во-
площение и реально заработала. 
Только в этом году в сельские 
учреждения поступили 65 спе-
циалистов, это больше, чем пла-
нировалось изначально. Сейчас 
в Ульяновской области работа- 
ют 487 фельдшерско-акушерских 
пунктов и 45 офисов врачей об-
щей практики.

Если хочешь  
быть здоров

сами граждане должны захо-
теть жить долго и счастливо, 
убежден губернатор Морозов.

Каким критериям должны соответствовать соис-
катели и во сколько оценят их неоценимый вклад 

в развитие региона, решит специальная комиссия, которая 
создается при правительстве. В нее войдут представители 
общественности, научного сообщества, депутатского корпуса 
и других отраслей.

Готовый проект Ленинской премии представят ко дню 
рождения Владимира Ильича 22 апреля. Задачи поставле-
ны такие: премия должна являться признанием заслуг перед 
обществом за достижения, реализованные на территории 
региона, способствовать повышению человеческого потен-
циала, развитию социальной сферы, науки, техники, здраво-
охранения, образования, экологии и инфраструктуры нашей 
области. Соискателем может выступить один человек или 
коллектив в составе не более пяти участников.

Учреждение Ленинской премии - одно из событий, при-
уроченных к красным датам. Впереди не только столетие 
Октября, но и стопятидесятилетний юбилей главного рево-
люционера. Отмечать его будут в 2020 году, но праздновать 
планируют настолько масштабно, что готовиться необходи-
мо уже сейчас. «Предлагаю создать оргкомитет и вступить в 
пятилетку подготовки. Мы должны сразу решить триединую 
задачу - юбилей Владимира Ильича, Октябрьской револю-
ции и Советского Союза», - сказал Сергей Морозов.

Равняться будут на то, как Ульяновск готовился к столе-
тию Ленина в 1970 году. Тогда было издано постановление 
«О мерах по развитию г. Ульяновска в 1966 - 1970 годах», и 
провинциальный городок превратился во всесоюзную строй-
ку и центр юбилейных мероприятий. Поднимут архивные до-
кументы, чтобы понять, как тогда добились успеха: за пять 
лет построили Ленинский мемориал, гостиницу «Венец», 
главное здание педагогического университета, эспланаду, 
площадь столетия со дня рождения В.И. Ленина, перестрои-
ли весь центр Ульяновска. Разумеется, подготовка была свя-
зана со стратегией развития города, поэтому активизирова-
лось строительство жилья, предприятий, дорог, газификация. 
К юбилею было приурочено много культурных событий, в 
Ульяновске отмечался наплыв туристов и делегаций со всего 
мира. На открытие Ленинского мемориала приезжал глава 
государства Леонид Брежнев.

Вписать праздничные планы в стратегию развития ре-
гиона планируют и теперь. На этой волне новую поддержку 
должны получить такие перспективные проекты, как «Крас-
ный маршрут» и кластер «Музей СССР».

Регион возрождает  
Ленинскую премию

Тема

В Кремле попросили  
не возмущаться словами 
Владимира Путина о Ленине 

Вчера Владимир Путин резко высказался о результатах 
деятельности Ленина. По мнению президента, идеи вождя 
революции привели к разрушению исторической России. 

«Там много было мыслей таких: автономизация и так да-
лее. Заложили атомную бомбу под здание, которое называет-
ся Россией, она и рванула потом. И мировая революция нам 
не нужна была», - сказал Путин на заседании Совета по науке 
и образованию.

По словам пресс-секретаря главы государства Дмитрия 
Пескова, Путин имеет право на свое отношение к Ленину. 

«Вряд ли это должно быть поводом для возмущения. 
Скорее это может быть поводом для несогласия, но не о чем 
возмущаться. Собственно, каждый, в том числе и президент, 
волен иметь свое отношение к роли той или иной личности в 
истории», - сказал Дмитрий Песков.

Комментируя слухи о возможном захоронении Ленина, 
Песков заявил, что такой вопрос на повестке Кремля не стоит.

В курсе дела

стр.   2

архивные фотографии с церемонии вручения Ленинской пре-
мии советским деятелям искусства. Кремль, Москва, 1964. На 
фото - писатель Николай тихонов вручает Ленинскую премию 
Майе Плисецкой.
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ГеорГий Кузнецов  �

В среду,  20 января, губер-
натор Сергей Морозов озна-
комился с ходом реализации 
инвестиционного проекта по 
строительству завода компании 
Bridgestone.

Напомним, инвестиционное 
соглашение о создании произ-
водства автомобильных шин в 
промышленной зоне «Завол-
жье» было подписано в 2013 
году правительством региона, 
ОАО «Корпорация развития 
Ульяновской области», компа-
ниями Bridgestone Corporation и 
Mitsubishi Corporation. 

Символическая закладка 
камня в строительство завода 
(отпе чатки ладоней, которые в 
специальном материа ле оставили 
Сергей Морозов, вице-премьер 
- министр стратегического разви-
тия и инно ваций Ульяновской об-
ласти Александр Сме калин, глав-
ный операционный директор, член 
Совета директоров Bridgestone 
Corporation Кадзухиса Нисигаи и 
исполнитель ный вице-президент 
Mitsubishi Corporation Такехи-
ко Какиучи) состоялась первого 
апреля 2014 года.

Объем инвестиций в проект 
составляет 12,5 миллиарда руб- 
лей. Производственная мощ-
ность завода - два миллиона 
радиальных шин для легковых 
автомобилей в год, с возможно-
стью выпуска до четырех мил-
лионов. 

На сегодня, по сло-
вам генерального директора  
ООО «Бриджстоун Тайер Ма-
нуфэкчуринг СНГ» Хироми 
Танигава, строительные работы 
практически завершены - закан-
чивается монтаж системы пожа-
ротушения, на прошлой неделе 
профильной инспекцией при-
няты газовые коммуникации, 
на очереди - электрические. На 
предприятие завезено техноло-
гическое оборудование, начат 
процесс его установки.

«Мы планируем запустить 
производство во второй полови-
не 2016 года. Точный срок ввода 
объекта в эксплуатацию будет за-
висеть от многих факторов, в том 
числе от контрольных органов и 
органов власти, которые будут 
проводить проверки. Конечно, в 
процессе работы мы столкнулись 
с рядом небольших трудностей, 
которые все были преодолены. 
Отставание от первоначального 
графика есть (во время торже-
ственной церемонии закладки 

первого камня были запущены 
электронные часы, согласно ко-
торым до выпуска первого изде-
лия оставалось 820 дней. - Авт.), 
но оно полностью умещается 
в запланированные рамки до-
пуска. У нас много клиентов, 
которые ждут продукцию, про-
изведенную в России, именно в 
Ульяновске. Также у нас есть по-
тенциальные заказчики - произ-
водители автомобилей, которые 

заинтересованы в нашей про-
дукции. Поставки планируется 
осуществлять сначала на обще-
российский рынок, а в дальней-
шем - и на рынки стран СНГ», 
- сказал Хироми Танигава. 

Он пояснил, что одним из 
существенных факторов выбора 
Ульяновской области для реа-
лизации проекта было наличие 
молодых талантливых специ-
алистов, недаром уже сегодня 

800 рабочих мест   от Bridgestone
До конца года на Ульяновской земле начнут       выпускать японские шины.

В Ульяновской области 
запущена единая система 
управления закупками

Центр по сопровождению закупок 
Ульяновской области совместно с Ком-
панией БФТ автоматизировал про-
цесс управления госзакупками на базе 
модернизированной системы «АЦК-
Госзаказ». В соответствии с контрактной 
системой стандартизированы и автома-
тизированы основные этапы закупоч-
ного цикла: от процесса планирования 
и формирования закупок до процесса 
исполнения закупок и контроля над их 
исполнением. Внедрение модернизиро-
ванной системы должно способствовать 
экономии бюджетных средств за счет 
более качественного планирования и 
оптимизации закупочного процесса.

У художественного  
и краеведческого музеев 
Ульяновска появятся 
дополнительные площади 

Это позволит увеличить площади 
хранения музейных фондов, а также 
расширит выставочные возможности 
учреждений. В частности, рассматри-
вается вопрос по приобретению поме-
щения, расположенного в гостиничном 
комплексе «Венец». Оно частично от-
ремонтировано, Государственным де-
партаментом собственности проведена 
его предварительная оценка. Для при-
нятия решения по обоснованности при-
обретения помещений в «Венце» соз-
дана экспертная группа. Специалистам 
предстоит оценить множество факто-
ров: приспособленность помещения, 
обеспечение безопасности экспонатов, 
климат-контроль и другие. 

Бесплатную приватизацию 
жилья в России  
снова продлят 

Группа депутатов внесла на рас-
смотрение Госдумы РФ законопроект 
о продлении бесплатной приватизации 
жилья на два года - до 1 марта 2018 года. 
Ранее министр строительства и ЖКХ 
Михаил Мень заявил, что программа 
бесплатной приватизации жилья будет 
продлена до марта 2017 года, после чего 
по ней будет принято окончательное 
решение. Против бесконечного продле-
ния права на бесплатную приватизацию 
жилья выступил премьер-министр РФ 
Дмитрий Медведев, однако, по его мне-
нию, при этом нужно учесть специфику 
Крыма, гарантировать право на жи-
лье детям-сиротам и обеспечить права 
граждан, которые проживают в аварий-
ном или ветхом жилье.

«Ростелеком» заключил 
энергосервисные контракты 
с 38 образовательными 
учреждениями 
Димитровграда

Целью заключения энергосервис-
ных контрактов является повышение 
энергетической эффективности систем 
отопления. Эксплуатация обновлен-
ных систем позволит образовательным 
учреждениям ежегодно экономить в 
отопительный сезон порядка 15% бюд-
жетных средств. Для оценки объема 
экономии энергетических ресурсов 
(обязательное условие контракта) была 
внедрена система диспетчеризации, 
которая позволяет снимать показания 
расхода тепла и по каналам связи «Ро-
стелекома» передает данные в инфор-
мационную систему, где осуществляет-
ся их анализ.

В «Квартале» поделятся 
опытом, как вовлечь 
активистов  
в некоммерческий проект

23 января в Креативном простран-
стве «Квартал» состоится встреча, по-
священная работе с добровольцами 
и активистами, а также способам вы-
страивания коммуникации в команде. 
Организует встречу Теплица соци-
альных технологий и региональный 
информационно-ресурсный фонд. Речь 
на встрече пойдет о том, как создавать 
проекты на основе безвозмездного и 
добровольного участия людей и опреде-
лять мотивацию людей, их интересы, 
чтобы привлечь к проекту. 

Яна Крапивина �

В Ульяновской области началась подготовка к 
весенне-полевым работам. Первое в этом году сов-
местное заседание Агропромышленной палаты и 
окружного штаба по проведению сезонных поле-
вых работ прошло 19 января. 

Открывая совещание, глава региона Сергей 
Морозов отметил, что подобные встречи будут про-
ходить в еженедельном формате, поручив главам 
муниципальных образований усилить контроль за 
состоянием посевов.

По информации областного минсельлесхоза, 
подготовка к весеннему севу идет более планомер-
но, чем в прошлом году. Некоторые хозяйства на-
чали запасаться необходимыми ресурсами сразу 
после окончания уборочных работ. Такой подход 
позволит им снизить затраты на проведение посев-
ной. Уже сейчас отмечается удорожание стратеги-
чески важных при проведении весенних полевых 
работ статей расхода. К примеру, минеральные 
удобрения выросли в цене в среднем на 7% к про-

шлому году. Хотя пока специалисты не наблюдают 
такого резкого повышения стоимости материально-
технических ресурсов, как в прошлом году, весной 
ситуация может сильно измениться. 

Также многие сельхозпроизводители не стали 
откладывать в долгий ящик ремонт сельхозинвен-
таря и подготовку машинно-тракторного парка - на 
сегодняшний день уровень готовности техники в 
хозяйствах  выше соответствующего периода про-
шлого года. 

Потребность в семенах яровых культур для про-
ведения весеннего сева в 2016 году составляет 61,8 
тыс. тонн. По состоянию на 19 января засыпано 58,2 
тыс. тонн, или 94% от потребности, однако качество 
семенного материала вызывает у экспертов вопросы. 

- Из-за бессистемного ведения семеноводства 
высококачественные семена зачастую остают-
ся невостребованными. Под урожай 2016 года в 
Ульяновской области засеяно семенами массовых 
репродукций озимых культур 11,5 тыс. гектаров - 
44% от всей площади. Отмечается увеличение за-
севаемых площадей массовыми репродукциями на 

Запретят сеять «мусором»
Сельхозпроизводителей, которые не позаботятся          о качестве семян, могут лишить господдержки.

Справка «Ульяновской правды» 
Bridgestone Corporation - мировой лидер в производстве шин. Компания 
основана в 1931 году в Японии. Бизнес Bridgestone на 80 процентов состоит 
из производства и реализации шин для легковых автомобилей, грузовиков, ав-
тобусов, коммерческого транспорта, самолетов, мототранспорта, строительной, 
добывающей и сельхозтехники. Остальные 20 процентов составляет произ-
водство и реализация конвейерных лент, шлангов, сидений для автомобилей, 
изоляционных резинотехнических изделий и спортивных принадлежностей. 
Компания владеет 155 заводами в 27 странах. Ульяновский завод станет пер-
вым предприятием Bridgestone по производству шин в России и СНГ. 
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Ульяновск - Иркутску 
Над МС-21 работают «АэроКомпозит-Ульяновск», 
«Авиастар» и УКБП. 

800 рабочих мест   от Bridgestone
До конца года на Ульяновской земле начнут       выпускать японские шины.

большая часть сотрудни-
ков предприятия - улья-
новцы, прошедшие ста-
жировку на аналогичных 
предприятиях компании в 
Японии.

В настоящее время на 
предприятии трудятся 
более 350 человек, в даль-
нейшем на производстве 
будут задействованы 800 
жителей региона. 

Сергей Морозов отме-
тил: «Мы повстречались с 
молодыми людьми, кото-
рые окончили ульяновские 
государственный и техни-
ческий университеты, и 
работают здесь. Они ска-
зали, что никуда отсюда не 
хотят уезжать. Цель нашей 
политики и сводится к 
тому, чтобы иметь богатый 
регион, хорошую устой-
чивую экономику и счаст-

ливых людей. К этому мы 
должны стремиться».

Как заверил Алек-
сандр Смекалин, завод 
Bridgestone - не един-
ственное предприятие, 
которое будет введено в 
эксплуатацию в этом году. 
«Планируется, что на 
территории области нач-
нут работу как минимум 
шесть новых объектов. В 
2016 году приступят к реа-
лизации своих проектов 
инвесторы, пришедшие в 
регион в 2015-м, значи-
тельная часть достигнутых 
договоренностей предпо-
лагает строительство заво-
дов станкостроительного 
профиля. Кроме того, бу-
дет продолжено развитие 
авиационного производ-
ства на территории особой 
экономической зоны».

Есть ли жизнь на Марсе?
Ульяновская авиакомпания перевезла космическое 
оборудование для программы ExoMars.

Кирилл ШевченКо  �

Во вторник, 19 января, самолет 
Ан-124 «Руслан» доставил из аэро-
порта «Ульяновск-Восточный» в Ир-
кутск правую консоль композитного 
крыла нового магистрального узко-
фюзеляжного самолета МС-21.

В настоящее время Иркутский 
авиационный завод (ПАО «Корпора-
ция «Иркут») ведет монтаж систем на 
собранном фюзеляже первого самоле-
та МС-21.

Ульяновские предприятия широ-
ко представлены в составе коопера-
ции по созданию этого воздушного 
судна. «На производственной пло-
щадке «АэроКомпозит-Ульяновск» 
изготавливаются верхние и ниж-
ние панели кессона крыла, перед-
ние и задние лонжероны, дренаж-
ные короба. На авиационном заводе 
«Авиастар-СП» производят панели, 
хвостовые отсеки фюзеляжа, двери 
и люки, металлические детали кры-
ла и оперения, выполняют сборку 
хвостового оперения. Кроме того, в 
Ульяновском конструкторском бюро 
приборостроения разрабатываются 
информационно-управляющее поле 
кабины МС-21 и система управления 
общесамолетным оборудованием», 
- рассказала начальник региональ-
ного управления промышленности и 
оборонно-промышленного комплекса 
Марина Глухова.

По информации специалистов 
ЗАО «АэроКомпозит», для изготовле-
ния композитного кессона (силовой 
основы крыла) впервые в мировой 
авиационной практике была при-
менена инновационная технология 
вакуумной инфузии и автоматизиро-
ванная выкладка углеродного напол-
нителя. Этот уникальный метод по-
зволяет производить отечественный 
продукт, по своим характеристикам 
не уступающий западным аналогам. 

Напомним, ЗАО «АэроКомпозит-
Ульяновск» - единственный в России 
завод по производству композитных 
элементов конструкций воздушных 
судов, создаваемых при помощи ин-
фузионной технологии, а также одно 

из крупнейших производств в мире 
подобной специфики. Предприятие 
имеет статус особо значимого инвест-
проекта, что позволяет ему предо-
ставлять ряд мер господдержки. В их 
числе нулевая налоговая ставка на 
имущество организаций сроком на 
10 лет, пониженная до 13,5 процента 
ставка налога на прибыль сроком на 
15 лет, освобождение от уплаты транс-
портного налога на 10 лет.

«Мы давно определили для себя 

курс на развитие авиационной отрас-
ли, за последнее время нам удалось 
достичь очень достойных результа-
тов. Мы приступили к строитель-
ству первого опытного образца то-
пливозаправщика Ил-78, успешно 
реализуется программа серийного 
производства модернизированно-
го военно-транспортного самолета 
Ил-76, продолжается модернизация 
«Русланов» и строительство Ту-204. 
Ульяновские вузы целенаправленно 
готовят квалифицированные кадры 
для оборонно-промышленного ком-
плекса. Сегодня Ульяновский авиа-
ционный кластер, в составе которого 
порядка 70 предприятий, является 
одним из самых успешных в России 
и признан за рубежом. Здесь реали-
зуются крупные программы по созда-
нию самых современных гражданских 
и военно-транспортных самолетов, а 
также оборудования и комплектую-
щих для них. Мы готовы выполнять 
задачу по импортозамещению и обе-
спечению национальной безопасности 
страны, поставленную президентом 
Владимиром Путиным», - подчеркнул 
губернатор Сергей Морозов.

олеГ ДолГов  �

Самолет авикомпании «Волга-Днепр» Ан-124-100 за три рейса доставил из 
Турина на Байконур оборудование и материалы для космической исследова-
тельской программы ExoMars, главной целью которой является поиск возмож-
ных следов жизни на Марсе.

В состав доставленного груза вошли космический аппарат для изучения 
происхождения примесей в атмосфере Марса Trace Gas Orbiter и демонстраци-
онный десантный модуль Schiaparelli, которые будут запущены в космос в рам-
ках первой миссии ExoMars в марте 2016 года. 

Также на Байконур привезены контейнеры с материалами для использования 
в этом проекте. В Казахстане груз передан получателю - российскому Центру экс-
плуатации объектов наземной космической инфраструктуры (ФГУП «ЦЭНКИ»), 
занимающемуся подготовкой и проведением космических запусков. 

ExoMars - совместная космическая программа Европейского космическо-
го агентства (ESA) и Федерального космического агентства России. Trace Gas 
Orbiter, или Марсианский научный орбитальный аппарат, доставит на планету 
статическую метеорологическую станцию, а затем приступит к исследователь-
ским работам и поможет выбрать место для посадки марсохода, который пла-
нируется запустить в 2018 году для бурения марсианской почвы и получения ее 
образцов. Эти пробы помогут исследователям, изучающим Марс, проанализиро-
вать химический состав почвы, ее физические и биологические свойства и, воз-
можно, обнаружить следы жизни на планете. Модуль входа в атмосферу, спуска 
и приземления Schiaparelli должен представить новую технологию посадки на 
поверхность Марса с контролируемой ориентацией и скоростью приземления.

На сегодняшний день «Волга-Днепр» выполнила порядка 5250 рейсов для 
заказчиков аэрокосмической индустрии, доставив 173 395 тонн грузов. 

5%. Этот показатель нужно свести к нулю, 
- считает директор ФГБНУ «Ульяновский 
НИИСХ» Александр Захаров. - Ежегод-
но Госсорткомиссия регистрирует новые  
сорта, наш институт разворачивает пер-
вичное семеноводство, однако новые со-
рта, включенные в реестр, к сожалению, 
высеваются на незначительных площадях: 
«марафон» занимает - 5,5%, «саратовская-
17» - 4,4%, «фотинья» - 0,08%, «новоершов-
ская» - 2,1%.

Между тем внедрение новых сортов 
и доведение площадей элитных посевов 
зерновых до 15%, по словам ученого, не 
только позволит дополнительно собирать 
около 70 - 80 тыс. тонн зерна ежегодно, но 
и минимизировать возможные потери из-
за капризов погоды. Вопрос - как заставить 
сельхозпроизводителей внимательнее от-
носиться к выбору семенного материала. 
Председатель Агропалаты Александр Ма-
лышев предложил подумать о возможном 

лишении погектарных субсидий хозяйств, 
которые сеют «мусором». В свою очередь 
НИИ сельского хозяйства было предложе-
но рассмотреть различные варианты рас-
срочки для потенциальных покупателей 
семян.

Согласно рабочему плану проведения 
весенних полевых работ, в 2016 году общая 
посевная площадь в Ульяновской области 
составит не менее 950 тыс. гектаров, в том 
числе зерновые и зернобобовые - 543 тыс. 
гектаров. Из них озимые зерновые культу-
ры - 246,9 тыс. гектаров, яровые зерновые 
и зернобобовые - 290,6 тыс. гектаров.  Под-
солнечник планируется разместить на 204 
тыс. гектаров, сахарную свеклу на 12,6 тыс. 
гектаров, кормовые культуры займут 143,5 
тыс. гектаров, картофель и овощи 1596,5 и 
978 гектаров соответственно. Яровой сев 
планируется провести на 602,8 тыс. гекта-
ров, еще 229,6 тыс. гектаров будет отведено 
под пары.

Сельхозпроизводителей, которые не позаботятся          о качестве семян, могут лишить господдержки.

В ходе визита Сергей Моро-
зов вручил Хироми Танигаве 
золотую награду конкурса 
Всемирной организации 
устойчивого развития (World 
Organization for Development), 
которую Bridgestone получила 
в номинации «Инвестор  
года-2015». Напомним, 
по итогам прошлого года 
Ульяновская область удо-
стоена этой международной 
премии за улучшение инве-
стиционного климата  
в РФ (серебряная награда),  
а ООО «Ульяновский станко-
строительный завод» (ком-
пании DMG Mori Seiki), сосед 
Bridgestone по промзоне  
«Заволжье», - золотой пре-
мии в номинации «Технологи-
ческий инвестор года». 

ФОТО СеРгея еРшОВа
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Установлены кон-
трольные соотноше-
ния показателей для 
формы 6-НДФЛ

Регистрация юрлиц и ИП 
теперь возможна онлайн

Сделать это можно с по-
мощью нового сервиса на 
бета-версии сайта Единого 
портала госуслуг. Для этого 
необходимо предварительно 
заполнить электронное за-
явление, приложить скан-
копии документов, необхо-
димых для регистрации. В 
течение пяти дней в «Лич-
ный кабинет» пользователя 
придет документ, подписан-
ный усиленной квалифи-
цированной электронной 
подписью, который под-
тверждает госрегистрацию. В 
случае отказа в регистрации 
его также уведомят сообще-
нием в «Личном кабинете». 
Таким образом, посетить ин-
спекцию нужно только один 
раз - для того, чтобы забрать 
оригиналы документов, под-
тверждающих госрегистра-
цию на бумажном носителе.

В Ульяновской области 
начали действовать 
новые правила 
благоустройства

В документе определен 
порядок участия собствен-
ников зданий в наведении 
чистоты на прилегающих 
территориях. Он также вклю-
чает в себя требования к со-
держанию зданий, жилых до-
мов, внешнему виду фасадов 
и ограждений, перечень ра-
бот и периодичность их вы-
полнения, ответственность 
за нарушение соответствую-
щих правил. Правила обяза-
тельны для органов местного 
самоуправления поселений, 
юридических и физических 
лиц, являющихся собствен-
никами земельных участков, 
зданий и строений. Ранее 
принят областной закон, в 
соответствии с которым все 
полномочия по разработке 
документа переданы с муни-
ципального на региональный 
уровень.

Минтранс РФ  
нашёл альтернативу 
отмене транспортного 
налога для фур

Ведомство предлагает 
не отменять транспортный 
налог для большегрузов, ко-
торые платят сборы за вред 
федеральным трассам. В 
министерстве считают, что 
достаточно представлять 
налоговые вычеты в разме-
ре фактически уплаченных 
«Платону» средств. Напом-
ним, в ходе ежегодной пресс-
конференции Президент 
России Владимир Путин 
заявил о том, что правитель-
ству необходимо рассмо-
треть возможность отмены 
транспортного налога для 
большегрузов. Предложение 
должно быть сформировано 
до 1 апреля 2016 года, однако 
чиновники пытаются найти 
компромисс и обойтись без 
полной отмены транспорт-
ного налога.
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Для «малышей» упростят кадровый документооборот

МСБ расширят доступ  
к кредитным ресурсам

Василиса КрасноВа �

В конце прошлого 
года Госдума РФ одобри-
ла законопроект, который 
позволит увеличить пре-
дельный размер микрокре-
дитования для индивиду-
альных предпринимателей 
и юридических лиц. 

Если сейчас предельная 
сумма такого вида креди-
тования для малого и сред-
него бизнеса составляет 
один миллион рублей, то с  
29 марта 2016 года сумма 
увеличится до трех миллио-
нов. Максимальный срок 
кредитования останется 
прежним - три года. 

За получением средств 
предприниматели по-преж-
нему смогут обратиться как 
в частные микрофинансо-
вые организации, так и в 
государственные. Льготные 
займы малому и среднему 
бизнесу в нашем регионе 
предоставляет фонд «Кор-
порация развития предпри-
нимательства Ульяновской 
области». В настоящее вре-
мя здесь уже принимают 

предварительные заявки на 
получение соответствую-
щей финансовой поддерж-
ки в размере, превышающем 
один миллион рублей. 

По информации специа-
листов фонда, целевой заем 
предоставляется субъектам 
малого и среднего бизнеса, 
зарегистрированным и дей-
ствующим на территории 
Ульяновска и Ульяновской 
области не менее трех ме-
сяцев. Кроме того, предпри-
ниматель на момент подачи 
заявки не должен иметь 
просроченной задолженно-
сти сроком свыше 30 кален-
дарных дней по лизинговым 
или кредитным платежам, а 
также по уплате налогов и 
сборов перед бюджетами 
всех уровней и внебюджет-
ными фондами.

- Нужно четко пони-
мать, что заем - это не суб-
сидии, которые выдаются 
для компенсации тех или 
иных затрат чаще всего 
начинающим предпри-
нимателям. Займы - это 
фактически возвратные 
средства, выдаваемые под 
льготную  процентную 

ставку. Займы предостав-
ляются действующим 
предпринимателям, имею-
щим положительный фи-
нансовый результат. При-
чем выдаются они только 
при условии наличия за-
логового обеспечения, ко-
торое является средством 
для погашения задолжен-
ности в случае дефолта ор-
ганизации, - комментирует 
исполнительный директор 
фонда Оксана Кузнецова.

Процедура получения 
займа следующая: субъект 
МСП обращается в фонд 
и предоставляет пакет до-
кументов, в состав которых 
входят юридические, фи-
нансовые документы, а так-
же документы по исполь-
зованию целевых средств.  
Службы фонда -  финан-
совый аналитик, служба 
безопасности, юридическая 
служба -  осуществляют 
проверку достоверности 
представленных заемщи-
ками документов и содер-
жащихся в них сведений, в 
том числе по контрагентам 
и имущественному обеспе-
чению. Результаты прове-

денных проверок вносятся 
специалистами в заключе-
ние о финансовом состоя-
нии заемщика. Кроме этого, 
получение займа согласо-
вывается с главным рас-
порядителем бюджетных 
средств фонда: министер-
ством экономического раз-
вития Ульяновской обла-
сти. Впрочем, на практике 
получить заем оказывается 
не так уж сложно - за 2015 
год фондом выдано 277 ми-
крокредитов на сумму более 
224 миллионов рублей. 

- Прежде всего наша 
работа основана на дове-
рии.  Мы не только креди-
туем маленькие бизнесы, 
от которых банки, как пра-
вило, открещиваются, но и 
доверяем предпринимате-
лям. Наша позиция - по-
могать бизнесу, принимать 
на себя риски. Несмотря 
на различные трудности, 
с которыми сталкиваются 
предприниматели, уро-
вень просрочки не превы-
шает допустимую норму,  
- отмечает председатель 
правления фонда Руслан 
Гайнетдинов.

С марта максимальная сумма займа, которую микрофинансовые 
организации смогут выдавать юрлицам и ИП, увеличится 
с одного до трех миллионов. 

Яна КрапиВина �

Об этом сообщил первый замми-
нистра труда и социальной защиты 
РФ Алексей Вовченко в рамках вы-
ступления на Всероссийском пред-
принимательском форуме «Малый 
бизнес - национальная идея?», кото-
рый прошел 19 - 20 января в Москве. 
По его словам, соответствующий за-
конопроект уже разработан специа-
листами ведомства.  

В частности, предлагается осво-
бодить микропредприятия от обя-
занности утверждать локальные 
нормативные акты. Предполагается, 

что в данном случае работодатель 
сможет оформить трудовые отно-
шения с работником в соответствии 
с типовой формой трудового до-
говора, разработанной Минтруда  
России. Сейчас форма такого до-
говора обсуждается с социальными 
партнерами.

Кроме того, планируется предо-
ставить возможность не вносить в 
трудовую книжку работника сведения 
о работе у такого работодателя, а при 
заключении трудового договора впер-
вые - не оформлять трудовую книжку. 
В этих случаях основным документом 
о трудовой деятельности и трудовом 

стаже работника будет трудовой до-
говор. В нем же при увольнении будет 
производиться запись о дате прекра-
щения трудового договора, а также об 
основании его прекращения. При на-
личии трудовой книжки в трудовом 
договоре будет оговорено, у кого - ра-
ботника или работодателя - она будет 
храниться.

Напомним, к микропредприятиям 
относятся компании с численностью 
работников не более 15 человек. При 
этом размер их годовой выручки или 
балансовой стоимости активов, со-
гласно закону, не должен превышать  
120 млн рублей.

Российским микропредприятиям могут разрешить оформлять трудовые отношения 
с работником, используя типовую форму трудового договора.

Структура выданных займов-2015
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Поставленные на 2015 
год планы были амби-

циозными: 920 тысяч квадрат-
ных метров жилья, 625 из кото-
рых приходились на Ульяновск, 
92 - на Димитровград, остальные 
- на прочие муниципалитеты об-
ласти. Результат превзошел пер-
воначальные расчеты. Как до-
ложил вице-премьер - министр 
строительства, ЖКК и транс-
порта Александр Букин, задачу 
перевыполнили на 39,5 тысячи 
квадратных километров. 

В переводе на простой язык 
- область получила 4203 жилых 
дома с 13 тысячами квартир. Од-
нако это не повод предаваться 
эйфории - планов остается гро-
мадье. В 2016 году предусматри-
вается строительство 960 тысяч 
квадратных километров жилья, а 
в 2017-м - перешагнуть миллион-
ный рубеж. 

Улучшить ситуацию в строи-
тельной отрасли областного 
центра призваны специально 
принятые недавно меры. При ад-
министрации города Ульяновска 
будет создано единое ведомство, 
курирующее вопросы градостро-
ительной и архитектурной по-
литики с прямым подчинением 
сити-менеджеру. 

Но это лишь одна сторона во-
проса. Град Симбирск преобра-
жается в лучшую сторону с каж-
дым годом, и от зодчих в первую 

очередь зависит внешнее соот-
ветствие города статусу столицы  
региона. Похоже, уходит в про-
шлое хаотичная застройка и 
набившее оскомину точечное  
строительство.

- Мы действительно скучаем 
по комплексной застройке, ха-
рактерной для советского про-
шлого, - сказал глава региона. 

- Наши земляки достойны ком-
фортабельного  жилья. Хорошо, 
что в последнее время его стало 
появляться все больше и больше. 
При строительстве необходимо 
использовать как собственные ре-
гиональные наработки, так и весь 
отечественный и мировой опыт.

Предаваться ностальгии оста-
лось недолго - в скором времени 

ульяновцы смогут лицезреть но-
вые жилые районы, созданные 
по принципу комплексного под-
хода. Проект генерального плана 
областного центра, учитываю-
щий все новейшие достижения 
урбанистики, уже подготовлен. 
Напомним, работы над генпла-
ном начались еще в 2014 году, 
но затем были приостановлены 

и возобновлены после принятия 
Стратегии-2030.

Как рассказала председатель 
комитета по управлению город-
ским имуществом и земельными 
ресурсами, архитектуры и гра-
достроительства Татьяна Горю-
нова, в открытом доступе план 
появится уже в феврале. Но перед 
утверждением документу пред-
стоит пройти еще ряд процедур. 
Первоначально его разместят на 
сайте Федеральной государствен-
ной информационной системы 
территориального планирования, 
а еще через три месяца последу-
ют общественные слушания во 
всех районах Ульяновска. Все это 
время в него будут вноситься по-
правки, изменения и дополнения. 
Окончательный вариант ожида-
ют утвердить осенью, после чего 
план вступит в законную силу.

Пока же ульяновские гра-
достроители борются с нару-
шениями, возникающими при 
строительстве жилых объектов. 
По словам главного архитектора 
города Татьяны Тарасовой, за ми-
нувший год было выявлено около 
90 различных видов несоответ-
ствий требованиям. Чаще всего 
недобросовестные застройщики 
превышают допустимое количе-
ство этажей, оговоренных в про-
екте. Что ж, это тоже попытка 
решить пресловутый квартирный 
вопрос…

Ульяновск будет строиться по плану

 
фото серГея ершовА

Прокуратура требует 
вернуть ветхие 
дома в программу 
капитального 
ремонта.

ЕКатЕрина нЕйфЕльд �

Обязанность платить взносы за ка-
питальный ремонт возмущает многих 
собственников многоквартирных домов. 
Причин на это немало: недостаточно про-
зрачный механизм накопления и расходо-
вания средств, слишком долгие сроки реа-
лизации программы, да и просто лишняя 
внушительная строчка в платежке…

Казалось бы, люди, которые освобожде-
ны от этой обязанности, должны вздохнуть 
с облегчением. Например, жильцы ветхих 
домов. Но недавно в Ульяновске случилась 
обратная ситуация: владельцы ветхого жи-
лья обратились в прокуратуру за то, что их 
исключили из программы капитального 
ремонта.

Заседание комитета по жилищной по-
литике и коммунальному хозяйству в За-
конодательном собрании области. Началь-
ник отдела реформирования ЖКХ Елена 
Золотова начинает свой доклад с озвучива-
ния проблемы:

- Что касается планов на 2016 год… Мы 
исключили из программы капремонта 373 
дома, которые город Ульяновск включил 
в перечень домов, подлежащих сносу или 
реконструкции. А 24 декабря прокуратура 
Ленинского района направила представле-
ние, в котором требует отменить решение 
городской думы номер 21. Это как раз наша 
программа. В случае отмены этого решения, 
во-первых, мы забираем эти дома обратно в 
программу. Да, для нас это будет техниче-
ски трудно, но нет ничего невозможного. 
Второе, мы ремонтируем указанное ветхое 
жилье в ближайшее время, до конца сем-
надцатого года.

- Ремонтируем, а потом сносим? - удив-
ленно поднимает брови председатель ко-
митета Геннадий Антонцев.

- А потом да, - кивает Золотова. - Что 

ответил город, мы пока не знаем. До 27 ян-
варя у мэрии есть время принять решение.

Напомним, что решением городской 
думы был сформирован адресный пере-
чень домов, в отношении которых пла-
нировалась реновация - попросту говоря, 
снос, расселение и новая застройка на этом 
месте. Их исключили из программы капи-
тального ремонта, потому что посчитали, 
что ремонтировать их получится во всех 
смыслах дороже нового строительства. Но 
конкретных сроков реновации не назначи-
ли. Люди почувствовали себя в подвешен-
ном состоянии и обратились в прокуратуру 
с заявлением: «Наше право распоряжаться 
собственностью ущемляют».

Подобный инцидент произошел недав-
но у наших соседей. После полугода кон-
сультаций в министерстве строительства и 
ЖКХ Саратовской области парламентарии 
вернулись к обсуждению законопроекта, 
предполагающего исключение ветхого жи-
лья из программы капитального ремонта. 
На этот раз правительство согласилось с 
доводами депутатов-застройщиков, акцен-
тирующих внимание чиновников на том, 
что регион уйдет от нецелевых трат. На-
блюдатели считают, что инициаторы за-
конопроекта заинтересованы в том, чтобы 
дома в центре Саратова ветшали и попада-
ли под снос, пишет «Коммерсантъ-Средняя 
Волга».

Общественник Сергей Перепеченов 
считает, что зачастую застройщики заинте-
ресованы в том, чтобы строения как можно 
скорее ветшали. «Есть примеры, когда в 
одних случаях людям приходится годами 
биться за то, чтобы их жилье было призна-
но аварийным и попало под переселение, 
в других - в домах достаточно перекрыть 
крышу и они простоят еще двадцать лет, 
а то и больше. Однако последние здания 
признаются аварийными, их никто не ре-
монтирует, они ветшают и в итоге действи-
тельно становятся не пригодными для жи-
лья. Застройщики заинтересованы в том, 
чтобы сносить как можно больше домов в 
центре города и возводить там свои здания. 
Любой принимаемый закон должен улуч-
шать условия жизни людей, в этом случае я 
не уверен, что произойдет улучшение», - го-
ворит Перепеченов. Он также отметил, что 
решать, признавать ли дом аварийным или 
включить в программу капремонта, следует 
самим жильцам.

В Ульяновске уже приняты докумен-

ты, согласно которым дома, изношенные 
на семьдесят процентов и более, исключа-
ются из программы капитального ремонта. 
«Жители домов, включенных в программу 
реновации, за капремонт платить не будут, 
- сообщил еще в прошлом году замести-
тель министра ЖКК Ульяновской области 
Сергей Носков. - В марте был утвержден 
перечень домов, по которым принято ре-
шение о сносе или реконструкции. Здания, 
попавшие в этот список, соответственно не 
вошли в краткосрочный план региональ-
ной программы капитального ремонта на 
2016 год. Впоследствии по мере включе-
ния многоквартирных домов в перечень 

объектов, запланированных к сносу или 
реконструкции, будет производиться соот-
ветствующая актуализация региональной 
программы капремонта».

Напомним, что программа рассчитана 
на тридцать лет. За это время некоторые 
здания успеют постареть до тех самых 
критических семидесяти процентов. Про-
грамму откорректируют, ремонт отменят. 
А как быть со взносами, которые платились 
несколько лет? Утешаться мыслью, что 
помогли починить крышу соседям? Ведь 
взносы шли в общий котел. Мотивы улья-
новских собственников, которые пошли в 
прокуратуру, становятся понятны. 

Снесут или  
отремонтируют?

стр.   1
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пульс 
регионов

пФО

УльянОвск

нижний нОвгОрОд ОренбУрг УФа

саранск самара

Уфимское моторостроительное произ-
водственное объединение ввело в ра-
боту уникальный испытательный стенд. 
Установка предназначена для опреде-
ления пропускной способности сопло-
вых аппаратов вертолетного двигателя 
типа ВК-2500, российское производ-
ство которых для вертолетов «Ми» осу-
ществляется по программе импортоза-
мещения. В настоящее время освоен 
серийный выпуск двигателей. Первые 
образцы успешно прошли наземные и 
воздушные испытания.

В столице ПФО продолжается стро-
ительство стадиона «Нижний Новго-
род» к чемпионату мира по футболу 
FIFA 2018 в России. Недавно здесь 
начался монтаж перекрытий второ-
го этажа. По графику срок оконча-
ния этих работ - конец апреля 2016 
года, однако подрядчики обещают 
завершить на месяц раньше. Кро-
ме того, на пять месяцев раньше 
срока стартовал монтаж входных 
групп стадиона.
- В начале года мы получили утверж-
денный «Главгосэкспертизой» скор-
ректированный проект стадиона. 
Уменьшилась сметная стоимость ста-
диона - цена стала меньше за счет 
замены импортных материалов на 
российские аналоги, которые не усту-
пают в качестве западной продукции, 
- комментирует губернатор Нижего-
родской области Валерий Шанцев. 
- Это касается фасадных систем, вну-
треннего освещения, электроснабже-
ния, систем вентиляции, отопления, 
кондиционирования, оборудования 
зрительских трибун - все это будут де-
лать российские поставщики.
По словам Шанцева, часть материа-
лов для строительства стадиона будет 
производиться внутри региона. Ни-
жегородские компании уже активно 
участвуют в возведении объекта. Так, 
из шести фирм-подрядчиков четыре - 
местные.
Напомним, в Нижнем Новгороде 
пройдут 6 матчей чемпионата мира 
по футболу FIFA 2018, в том числе 1/4 
финала. Согласно опросу FIFA, 83% 
нижегородцев поддерживают прове-
дение турнира в Нижнем Новгороде.

«Оренбургские авиалинии» войдут в 
состав новой авиакомпании «Россия», 
которая под единым брендом объеди-
нит нескольких перевозчиков Груп-
пы «Аэрофлот». Из 2065 сотрудников 
«Оренбургских авиалиний» работа бу-
дет предложена более 1,5 тысячи че-
ловек. В первую очередь это пилоты, 
бортпроводники и технический персо-
нал. Маршрутная сетка «Оренбургских 
авиалиний» после ликвидации авиапе-
ревозчика сохранится, однако число 
прямых рейсов снизится.

Инноваторам  
и карты в руки
Предприятия, занимаю-
щиеся научными разра-
ботками, могут получить 
льготы от государства.

Яна Крапивина �

Департамент социологии Финан-
сового университета при Прави-
тельстве РФ провел исследова-
ние, посвященное потенциалу 
инновационной активности рос-
сиян. По его итогам эксперты 
составили рейтинг российских 
регионов, где активнее все-
го растет новаторский бизнес. 
Наибольший индекс креатива 
специалисты зафиксировали в 
Татарстане. Также в числе от-
личившихся Санкт-Петербург, 
Москва, Нижегородская и Но-
восибирская области - индекс 
инновационного потенциала в 
данных субъектах превышает 
60%. В Ульяновской области этот 
показатель, согласно данным ис-
следования, составляет 38,8%. 
По словам ученых, группа 
регионов-лидеров, в которых 
уже достигнуты практические 
инновационные достижения, 
предсказуема и колеблется в 
пределах 10 - 20 регионов. В 
настоящее время Правитель-
ство РФ работает над стратеги-
ей развития малого и среднего 
предпринимательства, которая 
предусматривает меры по сти-
мулированию высокотехноло-
гичного предпринимательства. В 
частности, обсуждается вопрос о 
возможных субсидиях для стиму-
лирования инновационных ком-
паний. При этом чиновники осо-
бо выделяют так называемую 
«грамотную субсидию», которую 
придумали в Голландии для сти-
мулирования физических лиц к 
занятиям прикладными научны-
ми разработками. Речь идет о 
предоставлении налоговых льгот 
компаниям-производителям, 
осуществляющим научные ис-
следования и разработки. Суб-
сидия выдается в виде льгот по 
заработной плате и взносам на 
социальное страхование сотруд-
ников компаний - производи-
телей научных исследований и 
разработок.
Попытки облегчить жизнь инно-
ваторам предпринимаются и на 
региональном уровне. Так, в кон-
це декабря в Ульяновской обла-
сти был принят закон о развитии 
инновационной деятельности. 
Его задачей является обеспече-
ние создания условий для раз-
вития инновационной деятель-
ности в рамках существующих 
полномочий с учетом особенно-
стей социально-экономического 
развития региона. По словам 
губернатора Сергея Морозова, 
данный закон позволит структу-
рировать инновационную дея-
тельность и регламентировать 
меры государственной поддерж-
ки. Кроме этого, в 2016 году долж-
на быть разработана региональ-
ная программа опережающего 
индустриально-инновационного 
развития, где основным направ-
лением станет стимулирование 
экономики технологического 
предпринимательства.

В Мордовии приступили к реализации 
масштабного проекта по внедрению 
региональной системы обработки еди-
ной социальной электронной карты жи-
теля Республики. Проект направлен на 
предоставление и персональный учет 
широкого спектра социальных услуг за 
счет реализации соответствующих при-
ложений. Пока запущено только одно 
из них - транспортное. В тестовом ре-
жиме система начала работать еще в 
декабре прошлого года.

450 МлН  РУб. 
составит общий объем инвестиций в 
строительство Центра экстракорпо-
ральной гемокоррекции и клиниче-
ской трансфузиологии в Самаре. Рабо-
та по его созданию ведется в рамках 
государственно-частного партнерства 
между правительством региона и  
ООО «ФАРМ СКД».«

Р
ос

си
йс

ка
я 

га
зе

та
»

28 ТыС. 
новых рабочих мест 
планируется создать  
в Ульяновской области 
в 2016 году.

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары



11
Ульяновская правда
www.ulpravda.ru
22 января 2016
пятница № 7 (23.840)

https://twitter.com/ul_MediaCenter

https://www.facebook.com/ulpravda

https://vk.com/ulpravdanews информацияИНФОРМАЦИОННЫЙ ПОРТАЛ
www.ulpravda.ru

Информационное сообщение 
о приеме документов для участия в конкурсе  

на заключение договора  о целевом обучении между 
государственным органом Ульяновской  

области  и гражданином  с обязательством последующего 
прохождения государственной  

гражданской службы Ульяновской области
ПОРЯДОК

заключения договора о целевом обучении между  
государственным органом Ульяновской области  
и гражданином с обязательством последующего  

прохождения государственной гражданской 
службы Ульяновской области 

1. Договор о целевом обучении с обязательством по-
следующего прохождения государственной гражданской 
службы Ульяновской области (далее – договор на обучение) 
заключается между государственным органом Ульяновской 
области (далее - государственный орган) и отобранным  
на конкурсной основе гражданином Российской Федера-
ции (далее - гражданин), обучающимся в государственной 
образовательной организации высшего образования или 
профессиональной образовательной организации, имею-
щей государственную аккредитацию по соответствующей 
образовательной программе (далее - образовательная ор-
ганизация).

2. Право участвовать в конкурсе на заключение до-
говора на обучение (далее - конкурс) имеют граждане, 
достигшие возраста 18 лет, владеющие государственным 
языком Российской Федерации и впервые получающие 
высшее образование или среднее профессиональное об-
разование по очной форме обучения в образовательной 
организации.

3. Договор на обучение с гражданином, осваивающим 
программы бакалавриата и программы специалитета, за-
ключается не ранее чем через два года после начала обуче-

ния и не позднее, чем за один год до окончания обучения в 
образовательной организации.

Договор на обучение с гражданином, осваивающим 
программы магистратуры или образовательные программы 
среднего профессионального образования на базе среднего 
общего образования, заключается не ранее чем через шесть 
месяцев после начала обучения и не позднее, чем за один год  
до окончания обучения в образовательной организации.

Договор на обучение с гражданином, осваивающим 
образовательные программы среднего профессионально-
го образования на базе основного общего образования, за-
ключается не ранее чем через полтора года после начала 
обучения и не позднее, чем за один год до окончания обу-
чения  в образовательной организации.

4. Договоры на обучение с гражданами заключаются 
с обязательством последующего прохождения государ-
ственной гражданской службы Ульяновской области (да-
лее - гражданская служба) на должностях гражданской 
службы категорий «специалисты» и «обеспечивающие 
специалисты», относящихся к старшей и младшей груп-
пам должностей.

Документы, необходимые для участия  
в конкурсе

Гражданин, изъявивший желание участвовать в кон-
курсе, представляет в управление по вопросам государ-
ственной службы и кадров администрации Губернатора 
Ульяновской области:

1. личное заявление;
2. собственноручно заполненную и подписанную ан-

кету,  с приложением фотографии;
3. копию паспорта (паспорт предъявляется лично по 

прибытии на конкурс);
4. копию трудовой книжки или иные документы, под-

тверждающие трудовую (служебную) деятельность граж-
данина (за исключением случаев, когда трудовая (служеб-

ная) деятельность ранее не осуществлялась);
5. заключение медицинской организации об отсут-

ствии у гражданина заболевания, препятствующего по-
ступлению на гражданскую службу и ее прохождению 
(форма № 001-ГС/у);

6. справку образовательной организации, подтверж-
дающую,  что гражданин  впервые  получает высшее об-
разование и обучается в образовательной организации в 
очной форме, а также содержащую информацию об обра-
зовательной программе, которую осваивает  (с указанием 
наименования специальности или направления подго-
товки высшего образования, результатов прохождения 
гражданином промежуточных аттестаций в соответствии 
с учебным планом и исполнения им обязанностей, преду-
смотренных уставом образовательной организации и пра-
вилами внутреннего распорядка обучающихся).

Прием документов осуществляется в течение 
30 дней с момента размещения объявления по адре-
су: 432063, г. Ульяновск, пл. Ленина, д. 1, каб. 110, 119 
ежедневно, кроме выходных (субботы, воскресенья)  
и праздничных дней, с 14.00 до 17.00.

Бланки документов размещены на сайте 
http://www.kadr.ulgov.ru/uprkadrrezerv/249/250.html
Несвоевременное представление документов, пред-

ставление их в неполном объеме или с нарушением пра-
вил оформления  без уважительной причины являются 
основанием для отказа гражданину  в их приеме.

Документы претендентов, не допущенных к участию  
в конкурсе, и кандидатов, участвовавших в конкурсе, мо-
гут быть  им возвращены по письменному заявлению в 
течение трех лет со дня завершения конкурса, после чего 
подлежат уничтожению.

Более подробную информацию можно получить 
по телефонам: 8 (8422) 58-92-16 (с 14.00 до 17.00),  
8 (8422) 41-27-15. 

Информация об итогах продажи имущества без объявления цены 
№
Лота

Дата и место про-
ведения торгов

Наименование продавца 
имущества

Наименование имущества, адрес ФИО участника, пред-
ложившего наиболее 
высокую цену за ис-
ключением победителя 
торгов, руб.

Цена 
сделки  
приватиза-
ции, руб.

Покупатель

1 19.01.2016
г. Ульяновск, ул. 
Л. Толстого, д. 58,
каб. 20, 
11 час.00 мин.

Департамент государ-
ственного имущества и 
земельных отношений 
Ульяновской области

Магазин № 4, кадастровый номер: 
73:07:050202:398, с земельным участком, 
кадастровый номер 73:07:050202:365, 
расположенные по адресу: Ульяновская 
область, Майнский район, р.п. Майна,  
ул. 1-я Колхозная, д. 81

ООО «АльфаСтрой»  - 
113000

115000 Шафиков А.О.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Департаментом государственного имущества 

и земельных отношений Ульяновской области 
объявлены торги по предоставлению в аренду зе-
мельных участков для индивидуального жилищ-
ного строительства, расположенных юго-западнее 
с. Луговое МО «город Ульяновск», а также рас-
положенных вблизи села Кукушки Ульяновского 
района Ульяновской области.

Извещения о проведении торгов опубликова-
ны в газете «Родина Ильича» от 30.12.2015 № 53, 
газете «Ульяновск сегодня» от 25.12.2015 № 114.

С более подробной информацией можно озна-
комиться на сайте Департамента госимущества: 
www.dgizo.ulgov.ru (рубрика «Торги») и на офици-
альном сайте Российской Федерации для разме-
щения информации о торгах: www.torgi.gov.ru. Для 
получения дополнительной информации можно 
обратиться по телефону 8 (8842) 41-88-25 либо по 
адресу: 432017, г. Ульяновск, ул. Л. Толстого, д. 58, 
каб. 30.

Извещение о согласовании проекта межевания земельных участков 
Кадастровым инженером Кудряшовой Натальей Геннадьевной, квали-

фикационный аттестат 73-11-81, подготовлен проект межевания 5 (пяти) 
земельных участков общей площадью  1626000 кв. м, образуемых путем 
выдела  в счет 30 долей в праве общей долевой собственности из земель-
ного участка  с кадастровым номером 73:05:010601:1, расположенных по 
адресу: Ульяновская область, Карсунский район,  СПК «Нива».

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельно-
го участка является Козлов Сергей Владимирович, адрес: 433231, 
Ульяновская область, Карсунский район, с. Вальдиватское, ул. Нижняя, 
д. 37, т. 89539824782. С проектом межевания  земельных участков можно 
ознакомиться  по адресу: Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19 
с понедельника по пятницу (обед с 12.00 до 13.00) по местному времени 
со дня опубликования настоящего извещения в течение тридцати кален-
дарных дней. 

Обоснованные возражения относительно размера и местоположения 
границ  образуемых земельных участков, выделяемых в счет земельных 
долей, направлять в письменной форме  в течение тридцати календарных 
дней со дня публикации настоящего извещения  в письменной форме по 
адресу: 433210, Ульяновская область, р.п. Карсун, ул. Гусева, д. 19, Кудря-
шовой Наталье Геннадьевне,  т. 8 (84246) 2-29-50.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

Кадастровым инженером Кудряшовой На-
тальей Геннадьевной, квалификационный атте-
стат 73-11-81, подготовлен проект межевания  
1 (одного) земельного участка общей площа-
дью  356000 кв. м, образуемых путем выдела  в 
счет 4 долей в праве общей долевой собствен-
ности из земельного участка  с кадастровым 
номером 73:17:012101:1, расположенного по 
адресу: Ульяновская область, Сурский район,  
СПК «Ульяновец».

Заказчиками работ по подготовке 
проекта межевания земельного участка 
являются Флегонтова Любовь Констан-
тиновна, адрес: Ульяновская область, Сур-
ский район, с. Хмелевка, ул. Школьная,  
д. 24, кв. 1, т. 89271925469. С проектом межева-
ния  земельных участков можно ознакомиться  
по адресу: Ульяновская область, р.п. Карсун, 
ул. Гусева, д. 19 с понедельника по пятницу 
(обед с 12.00 до 13.00) по местному времени со 
дня опубликования настоящего извещения в 
течение тридцати календарных дней. 

Обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ  об-
разуемых земельных участков, выделяемых 
в счет земельных долей, направлять в пись-
менной форме  в течение тридцати кален-
дарных дней со дня публикации настоящего 
извещения  в письменной форме по адресу: 
433210,Ульяновская область, р.п. Карсун,  
ул. Гусева, д. 19, Кудряшовой Наталье Генна-
дьевне,  т. 8 (84246) 2-29-50.

Уведомление о начале процедуры  
формирования состава  

Общественного совета при Управлении  
Росреестра по Ульяновской области

В связи с истечением 16 апреля 2016 года 
срока полномочий действующего состава Обще-
ственного совета при Управлении Федеральной 
службы государственной регистрации, кадастра и 
картографии по Ульяновской области (далее - Об-
щественный совет) объявляем о формировании 
нового состава Совета.

Состав Общественного совета формируется 
в соответствии с пунктом 2 статьи 20 Федераль-
ного закона от 04 апреля 2005 № 32-ФЗ «Об 
Общественной палате Российской Федерации», 
постановлением Правительства Российской Фе-
дерации от 2 августа 2005 г. № 481 «О порядке 
образования общественных советов при феде-
ральных министерствах, руководство которыми 
осуществляет Правительство Российской Фе-
дерации, федеральных службах и федеральных 
агентствах, подведомственных этим федеральным 
министерствам, а также федеральных службах и 
федеральных агентствах, руководство которыми 
осуществляет Правительство Российской Феде-
рации», а также со статьей 6 Закона Ульяновской 
области от 27.04.2006 № 6 (ред. от 03.06.2015) «Об 
Общественной палате Ульяновской области».

Членом Совета может быть гражданин Рос-
сийской Федерации, достигший восемнадцати 
лет, при этом в его состав не могут входить:

1) члены Совета Федерации Федерально-
го собрания Российской Федерации, депутаты 
Государственной думы Федерального собрания 
Российской Федерации, депутаты Законодатель-
ного собрания Ульяновской области, судьи, иные 
лица, замещающие государственные должности 
Российской Федерации, лица, замещающие долж-
ности федеральной государственной службы, го-
сударственные должности Ульяновской области, 
должности государственной гражданской службы 
Ульяновской области, должности муниципальной 
службы, а также лица, замещающие выборные 
должности в органах местного самоуправления;

2) лица, признанные недееспособными или огра-
ниченно дееспособные на основании решения суда;

3) лица, имеющие непогашенную или несня-
тую судимость;

4) лица, имеющие двойное гражданство.
Для выдвижения кандидатур в члены Обще-

ственного совета организации и физические лица 
до 26 февраля 2016 года могут направить в Управле-
ние Росреестра по Ульяновской области по адресу:  
г. Ульяновск, ул. К. Маркса, д. 29 письма с указанием 
фамилии, имени, отчестве кандидата, дате его рож-
дения, сведений о месте работы кандидата, граждан-
стве, о его соответствии требованиям, предъявляе-
мым к кандидатам в члены Общественного совета, а 
также об отсутствии ограничений для вхождения в 
состав Общественного совета.

К письму о выдвижении должна быть при-
ложена биографическая справка со сведениями 
о трудовой и общественной деятельности кан-
дидата, а также письменное согласие кандидата 
войти в состав Общественного совета, на разме-
щение представленных сведений о кандидате на 
официальном сайте Управления в сети Интернет, 
раскрытие указанных сведений иным способом в 
целях общественного обсуждения кандидатов в 
члены Общественного совета, а также на обработ-
ку персональных данных кандидата в целях фор-
мирования состава Общественного совета.

Падают цены на нефть, рубль, наши доходы.
Так что же делать? Как поется в гимне КВН: 

«Пусть не решить нам всех проблем», 
но в решении многих мы сможем помочь.

Читайте «Ульяновскую правду», и вы будете 
предупреждены о том, 

с чем еще предстоит столкнуться экономике, 
вы узнаете, как сберечь накопления, эксперты 
проконсультируют вас по налоговым и другим 

финансовым вопросам.
Пусть 2016 год будет годом успешно пройденных 

испытаний.

Знание - сила!

     
Подписаться на газету можно в редакции  

Название газеты
Стоимость альтернативной подписки  

на I полугодие 2016 года
1 месяц 3 месяца 6 месяцев

«Ульяновская правда» - тол. (вт,птн.) 22 руб. 66 руб. 132 руб.
«Ульяновская правда» - 4-разовый 28 руб. 84 руб. 168 руб.

Информация для пенсионеров Министерства обороны  
Российской Федерации

Уважаемые жители 
Ульяновска!

Централизованная библиотечная система 
принимает книги от населения. Необходи-
мо заполнить заявку на официальном сайте 
Централизованной библиотечной системы 
(www.mukcbs.org), где необходимо указать 
фамилию, имя, отчество, контактный теле-
фон, адрес и отправить ее по электронной по-
чте: 301148R@mail.ru с пометкой «Книги от 
населения».

Вывоз книг осуществляется силами муни-
ципального бюджетного учреждения культуры 
«Централизованная библиотечная система».

С 1 января 2016 года вступил в силу Закон Российской Федерации от 14.12.2015 
года № 367-ФЗ. 

Законом  установлено, что размер денежного довольствия, учитываемого при ис-
числении пенсии в соответствии  со ст. 43 Закона Российской Федерации от 12.02.1993 
года № 4468-1 «О пенсионном обеспечении лиц, проходивших военную службу, служ-
бу в органах внутренних дел, Государственной противопожарной службе, органах по 
контролю за оборотом наркотических средств и психотропных веществ, учреждениях 
и органах уголовно-исправительной системы, и их семей», с 1.02.2016 составляет 69,45 
процента от размера денежного довольствия военнослужащих. 

Военным комиссариатом Ульяновской области в январе 2016 года будет произ-
веден перерасчет размеров пенсий. 

По возникающим вопросам обращаться по телефону 8 (8422) 42-00-93, перерыв 
с 12.00 до 14.00. 

«Дорогой жизни» 
В Ульяновске впервые пройдут соревнования по 

бегу «Дорога жизни», приуроченные к дате разгрома 
фашистских войск под Ленинградом и полного сня-
тия блокады. Мероприятие состоится 30 января. Забег 
стартует в 12 часов с площади Ленина. 

Участникам предстоит преодолеть 5 км по маршру-
ту: площадь Ленина - бульвар Новый Венец - площадь 
100-летия со дня рождения В.И.Ленина - эспланада - 
площадь Ленина. 

К забегу допускаются участники старше 18 лет, име-
ющие медицинский допуск, а также соответствующий 
уровень физической подготовки. 

Предварительные заявки установленной формы 
принимаются до 28 января 2016 года на электронную 
почту по адресу: sport-otdel@mail.ru
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АннА Тищенко �

Заместитель главного 
раввина Москвы и депутат 
Европейского еврейского пар-
ламента Рав Шимон Левин по-
сетил Ульяновск. 

Поводом для визита ста-
ло участие раввина в торже-
ственном мероприятии, по-
священном 73-летию региона 
и присуждению посмертного 
звания «Почетный гражданин 
Ульяновской области» Льву 
Борисовичу Фабриканту,  воз-
главлявшему в 1971 - 1978 го-
дах  областной отдел по делам 
строительства и архитектуры, 
члену Союза архитекторов 
СССР, лауреату Ленинской 
премии 1970 года. 

 «Я приехал поздравить 
своих друзей, семью Льва Фа-
бриканта, и вручить награду от 
имени главного раввина Рос-
сии Адольфа Шиевича и Кон-
гресса еврейских религиозных 
общин и организаций. Еврей-
ская община - это не только 
синагога и религиозные цен-
тры, но еще и люди, работаю-
щие в разных областях. Таким 
человеком, как Лев Борисович 
Фабрикант, который застроил 
большую часть Ульяновска в 
послевоенные годы, гордит-
ся еврейский народ», - сказал 
гость.

С московской еврейской 
общиной ульяновская дру-
жит много лет. В первую оче-
редь  тесное сотрудничество 
ведется в сфере образования. 
«Самая большая потребность 
у российской общины сегодня 
- именно образование. Знаний 
не так много, так как в течение 

70 лет евреи были оторваны 
от своей культуры. Это нуж-
но возрождать. Сегодня, слава 
богу, много молодежи при-
ходит в синагогу, в общинные 
центры. Наша задача - помочь 
им узнать о своих ценностях», - 
отметил Рав Шимон Левин.

На второй день своего 
визита в Ульяновск раввин 
осмотрел промышленную зону 
«Заволжье», в том числе на-
ноцентр. «Масштабы впечат-
ляют. Мне сказали, что еще 
восемь лет назад здесь было 
поле. И вдруг на его месте вы-
растают огромные заводы, 
производства. Но, я думаю, 
главный капитал здесь - это 
люди. Видно, что это моло-
дые здравомыслящие ребята, 
которые стремятся к чему-то. 
Некоторые технологии, кото-
рые мне показали, поражают. 
Правительство Ульяновской 
области и губернатор сделали 
немыслимое - за такой корот-
кий срок из ничего построили 
такую структуру». 

Ульяновские 
фурии

екАТеринА рощинА,   �
    кор. «Вечерней МоскВы» 

Трех разъяренных девиц, из-
бивающих шестнадцатилетнюю 
девочку в туалете Карсунско-
го технологического коллед-
жа, трудно назвать корректным 
«девушки». Какие-то чудовища 
женского пола - внешне, однако, 
миловидные и симпатичные. На-
верное, грезят о любви. Делятся 
девичьими секретами...

Не хотела бы я узнать эти их 
«секреты».

Представители правоохрани-
тельных органов сказали: и по-
страдавшая, и нападающие - не-
благополучные. Что стоит за этим 
сухим словом? Родители - алко-
голики, лишенные прав. Детский 
дом, трудное детство. Собствен-
но, наверное, и детством-то этот 
их юный период жизни нельзя 
назвать, в том понимании, кото-
рое мы все привыкли вкладывать. 
Не было, наверное, в жизни этих 
девчонок главного - любви. Роди-
тельской, бабушкиной... 

Подростки - существа жесто-
кие. Как зверьки, они пробуют 
на вкус самые разные чувства, 
от вседозволенности до стадного 
инстинкта. Один ударил, потому 
что просто злой. Другие - потому 
что ударил вожак. Им не объясни-
ли - что такое хорошо, а что такое 
плохо. Ну не видели они нормаль-
ных отношений - сами выживали с 
малолетства в стае. А врожденное 
милосердие и сострадание почему-
то не включается. Может быть, оно 
просыпается только от любви? А 
если ты не видел любви, то и сам 
становишься волей-неволей носи-
телем такой вот безграничной, не-
мотивированной злобы?

Мы жалеем детдомовских де-
тей. Стараемся дать им по максиму-
му - чтобы сытно ели, чтобы были 
одеты не хуже, чем «домашние». 
Но, получается, все это вторично. 
А первично - насытить ребенка 
любовью. А если не получается с 
любовью, то хотя бы оградить от 
такого вот кошмара, от унижений 
и избиений своими же однокашни-
ками. Тут надо быть не просто педа-
гогом - надо быть сверхпедагогом, 
сверхмудрым, сверхсправедливым. 
Где таких взять, современных Ма-
каренко? Говорят - дежурная по 
этажу была предупреждена о го-
товящейся экзекуции, но даже не 
попыталась остановить ее. Просто 
ушла спать, что было дальше - мы 
знаем по видео, выложенному в 
Интернете.

И еще об одном хочу сказать. 
Снимает-то на камеру все мальчик! 
Рыцарь без страха и упрека. Мерз-
кое чмо, он мог бы, без сомнения, 
прекратить избиение. Но, наобо-
рот, подбадривает, а красавицы-то 
и рады стараться! Мне кажется, 
этот мальчик отвратительнее даже 
фурий. Уже тем, что на правах 
сильного должен был прекратить 
драку. А не снимать с явным удо-
вольствием на камеру...

Дети всегда дрались и будут 
драться. Но именно эта история 
вызвала целый всплеск негодова-
ния. Почему? Наверное, потому 
что за девочку Оксану постоять 
некому. Она была один на один со 
своей бедой. Что делать? Ужесто-
чать наказание? Уголовное дело 
об избиении Оксаны может быть 
переквалифицировано со статьи 
«Побои» на более тяжелую - «Ис-
тязание». Накажут педагогов, на-
кажут фурий. Проверят, оштра-
фуют, снимут с постов.

Но самое страшное то, что об 
этом могли бы и не узнать - не по-
пади видео в Сеть. Некому посто-
ять за детей, вынужденных жить 
по законам зоны. Невидимые 
миру слезы, которые не вытрет 
мама, и пожаловаться-то некому. 
Сколько их, этих слез.

Мнение автора колонки мо-
жет не совпадать с мнением  
редакции.

московский раввин
оценил  
промзону «Заволжье»  

дАрья судАреВА �

В этот день его память по-
чтили родственники, друзья, 
коллеги, ульяновцы. 

«Вся его жизнь была по-
священа Ульяновской области. 
Он много сделал для нашего 
края. Именно он стал основной 
движущей силой в реализации 
значимых для всех ульянов-
цев проектов.  Мы с огромным 
уважением и благодарностью 
вспоминаем сегодня этого заме-
чательного Человека», - отметил 
глава региона Сергей Морозов.

Ключевые слова предвыбор-
ного обращения Юрия Фроло-
вича звучали так: «Скажу одно, 
что я никогда не заигрывал с 
моими избирателями. Я рабо-
тал в полную меру моих сил. Я 
собираюсь делать это и дальше: 
последовательно и без шараха-
нья из стороны в сторону, чтобы 
совесть была чиста. Основное 
внимание уделял и буду уделять 
социальной защите населения». 
Этим словам он был верен всю 
свою жизнь. 

Каким руководителем и по-
литиком был Горячев, знают 
многие, а вот каким он был че-
ловеком - единицы. Специаль-

ный выставочный проект «На 
рубеже веков», организованный 
Домом-музеем В.И. Ленина, по-
кажет другую сторону личности 
Горячева - его обычную, повсед-
невную жизнь. 

«Я всегда вспоминаю восточ-
ную пословицу, которая сейчас 
на устах у всех - не дай вам бог 
жить в эпоху перемен. А Юрий 
Фролович в это время руково-
дил целым регионом, - рассказы-
вает глава музея Татьяна Брыля-
ева. - Выставка мне очень дорога, 
потому что эти предметы нахо-
дились в домашней обстановке, 
в личном кабинете, в гостиной, 
библиотеке». 

О человеке больше всего 
говорят его вещи. Именно из 
личных вещей и была создана 
экспозиция - они были переда-
ны в дар музею самыми близ-

кими  - его сыновьями Олегом 
и Сергеем Горячевыми. Венец 
выставки - интерьерный уголок. 
За его основу была взята фото-
графия Горячева, сделанная в 
его рабочем кабинете. На столе 
- бумаги, документы, деловые 
письма. А над столом - карти-
на, пейзаж Ульяновской земли. 
Конверты, записная книжка, 
открытки, личные вещи - все 
здесь напоминает о Юрии Фро-
ловиче. Особое место в экспози-
ции занимают Книги памяти из 
семейного архива с пометками 
Горячева имен знакомых людей, 
погибших в трагические годы 
Великой Отечественной войны. 
Здесь же представлены уникаль-
ные фотографии 1940-х годов из 
семейного альбома.

Несмотря на свою постоян-
ную занятость, Горячев находил 

время для общения с детьми и 
внуками. Из каждой команди-
ровки он привозил гостинцы - 
шашки, машинки, игрушки, кни-
ги. Особенно умиляет подарок 
внуку Сереже - проектор для по-
каза диафильмов. 

«От него шла аура обаяния и 
доброты. Он был добрым, но не 
добрячком. Внимание к челове-
ку чувствовалось на всей его ра-
боте», - говорят современники, 
которым довелось знать Юрия 
Фроловича. «Жил он в обыч-
ном доме по улице Матросова. 
Пока был губернатором, в доме 
всегда дежурила охрана. Но, 
несмотря на это, Горячев всег-
да здоровался, улыбался, был 
готов помочь. Наш мужик был, 
свой!» - вспоминает соседка  
семьи Горячевых. 

по правде говоря 20 января -  
день памяти 
Юрия Фроловича 
Горячева, поистине 
народного 
губернатора 
Ульяновской 
области в 1992 - 
2000 годах. 

Чтобы совесть была чиста…

иринА АнТоноВА �

Еще в сентябре Ульяновский драматический театр им. И.А. Гончарова начал 
празднование своего 230-летнего юбилея. Но, по словам руководства, основные 
торжества пройдут 27 марта в Международный день театра. 

Конечно, юбилейный сезон немыслим без премьер. Напомним, что открылся 
он премьерой «Кабала святош», поставленной Олегом Липовецким по произве-
дению Булгакова. Потом были «Стакан воды» по пьесе Эжена Скриба и «Тетки 
в законе». 

Не обойдется без премьер и в этом году. О них «Ульяновской правде» рас-
сказал заместитель директора драмтеатра Ярослав Андронов.

Первой премьерой 2016 года, которую ульяновские зрители увидят уже в 
конце февраля, станет спектакль «Прощание в июне». К слову сказать, в 2015 
году некоторые ульяновцы смогли поприсутствовать на его рождении - на читке 
пьесы. Ставить ее будет молодой режиссер Олег Молитвин, недавно окончив-
ший Санкт-Петербургский государственный университет. Сразу после ново-
годних праздников начались полноценные репетиции.  А весной зрителей сно-
ва порадует новым спектаклем Олег Липовецкий. Постановкой «Капитанской 
дочки» по повести Пушкина. Максим Копылов, теперь уже дипломированный 
режиссер, в 2016 году тоже подарит зрителям премьеру - комедию Аристофана 
«Лисистрата». Она должна быть показана ближе к концу сезона.

Худрук Ульяновского драмтеатра Сергей Морозов также полон планов, не-
смотря на то что он является еще и худруком петербургского театра. Ближе к 
лету зрители смогут увидеть его новый спектакль по нестареющей комедии  
Гоголя «Ревизор».

Ярослав Андронов приоткрыл еще одну небольшую тайну: в конце мая - на-
чале июня в Ульяновске состоится грандиозное событие - гастроли Алексан-
дринского театра из Санкт-Петербурга, поскольку Ульяновский драмтеатр по-
пал в федеральный проект под названием «Большие гастроли». Сейчас ведутся 
переговоры и верстается репертуар.

Подробнее о театре смотрите в «Актуальном интервью»
 на сайте ulpravda.ru.

Ждём театральные премьеры  
и гастроли Александринки

В репертуаре театра нет проходных спектаклей

Татьяна 
Сергеева, 
заместитель 
председателя 
Законода-
тельного 
собрания 
Ульяновской 
области I и  
II созывов 
(1996-2003 
годы) многие 
годы рабо-
тала бок о 
бок с Юрием 
Горячевым и 
прекрасно его 
знала. 
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Значительная 
часть среднего 
класса в течение 
2016 года из этого 
общественного 
сегмента выпадет 
- таков прогноз 
экспертов, принявших 
участие в «круглом 
столе» в пресс-центре 
«Парламентской 
газеты» «Что будет 
с рублем в ближайшее 
время».

А что такое средний класс?
Наверное, только в России этот вопрос 

связан с наибольшим количеством мисти-
фикаций. А поспособствовали этому, как 
ни странно, сами социологические служ-
бы. Например, согласно выводам ВЦИОМ 
начала двухтысячных годов, можно за-
ключить, что к среднему классу относятся 
граждане, чей ежемесячный доход «превы-
шает 14 тысяч 784 рубля». Вероятно, со-
циологи вспомнили, что к среднему клас-
су в США принято относить граждан, чей 
ежемесячный доход составляет от двух тре-
тей до двух показателей средней зарплаты 
в штате. Исходя из показателей средней за-
работной платы в нашей стране, результат 
получился впечатляющим. Ведь, по дан-
ным ВЦИОМ 2015 года, средняя заработ-
ная плата в Санкт-Петербурге в 2015 году 
была 33 тысячи рублей, в Новосибирске -  
25 тысяч рублей, в Екатеринбурге - 29, в Кра 
сноярске - 25, в Волгограде - 23, в Ульянов-
ске и Воронеже - 22 тысячи рублей. Такие 
данные позволили оптимистам от социо-
логии утверждать, что к среднему классу 
в России могут причислять себя чуть ли не 
30 процентов населения. Для сравнения: 
в Америке в 2015 году к среднему классу 
относили людей с годовым доходом до вы-
чета налогов от 25,5 до 76,5 тысячи долла-
ров, то есть примерно 55% населения. По-
лучалось, что отстаем мы от американцев 
не так уж намного.

Впрочем, в России все сложнее. Можно 
иметь хорошую работу с зарплатой, напри-
мер, тысяч под сто, но при этом быть вынуж-
денным снимать жилплощадь (хорошая ра-
бота есть ведь далеко не в каждом городе!), 
отдавая за аренду сорок процентов заработ-
ка. С другой стороны, провинциальный слу-
жащий, пользующийся льготами на проезд и 
оплату ЖКХ, проживающий в собственной 
квартире и умеющий «импортозамещать» 
продукты из дорогого супермаркета ово-
щами с собственной грядки, имел в итоге 
почти такие же доходы, как столичный ме-
неджер «сейла», уж наверняка причисляю-
щий себя к среднему классу. Поэтому более 
показателен в определении среднего класса 
в России индекс владения имуществом, а 
вовсе не ежемесячный доход.

Исходя из этих показателей, можно ска-
зать, что к отечественному среднему классу 
относятся люди молодого и среднего воз-
раста, которые в состоянии обеспечить 
(в ипотеку, аренду) свою молодую семью 
жильм адекватной площади в регионе про-
живания. При этом они могут проводить 
отпуск с семьей за границей хотя бы раз 
в год и имеют возможность купить автомо-
биль. По оценке замдиректора Института 
мировой экономики и международных от-
ношений Евгения Гонтмахера, в России в 
2015 году таким критериям соответствова-
ли не более 15% трудоспособного населе-
ния, включая 5% самых богатых.

Годом ранее (при относительно устой-
чивом курсе рубля), по данным опроса 
«Левада-Центра», лишь 28% россиян име-
ли действующий загранпаспорт и только 
9% респондентов ездили отдыхать чаще 
одного раза в год, а по данным «Автоста-
та», только 51% российских семей имеют 
автомобиль. Это означает, что в 2015 году 
доля среднего класса в России составля-
ла менее 10% от всего населения страны. 
Если добавить к этим критериям понятие 
дохода на семью (а именно оно ключевое 
при определении среднего класса в США), 
а также наличие высшего образования и 
т.д., картина получится еще более пестрой. 
Впрочем, в нынешних кризисных условиях 
все эти споры о критериях уходят на вто-
рой план. Ведь по пессимистическим про-
гнозам некоторых экономистов, средний 
класс в России может исчезнуть вовсе.

Держаться за работу
«Нефтяных доходов, достаточных, что-

бы обеспечить уровень жизни 2006 - 2008 
годов, уже никогда не будет, и поэтому 
значительная часть среднего класса быть 
средним классом перестанет», - предрекает 
экономист Михаил Хазин. Первостепенное 
значение приобретет занятость. Прожить 
вообще без доходов, как это можно было 
делать в 80-е и даже в 90-е, сегодня невоз-
можно.

«Увольняться по причине, что рабо-
та кажется скучной, станет непозволи-
тельной роскошью», - замечает Михаил 
Хазин. По его мнению, работой придется 
дорожить, но при этом нужно учиться за-
щищать на этой работе свои права, потому 
что в противном случае можно оказаться 
в ситуации, когда ты выполняешь работу 
за пятерых, а зарплату тебе платят мини-
мальную.

В общем, жизнь станет трудной. Придется 
забыть о хобби. Все время будет уходить на ба-
нальное выживание. Однако это вовсе не спец-
ифическая российская ситуация. «Если мы 
посмотрим, как живут обыватели в Европе 
и Америке, то увидим, что они много боль-
ше работают и отказывают себе в большем. 
Очень скоро мы окажемся в такой же ситуа-
ции, но только при более низких зарплатах», -  
говорит Михаил Хазин.

Надо будет учиться минимизиро-
вать потери от оплаты ЖКХ. Возможно, 
идти в суды. «Они пока выносят решения 
в пользу граждан, и этим нужно пользо-
ваться», - сказал Михаил Хазин, напомнив, 
что особенно востребована будет разумная 
инициатива каждого гражданина, направ-
ленная на сбережение средств и их рацио-
нальное использование.

меньше тратить  
и больше сберегать

Такой принцип, по мнению президен-
та национальной валютной ассоциации 
Дмитрия Пискулова, предстоит освоить 

среднему классу. «Сокращение доходов 
населения ведет к тому, что поддерживать 
приемлемый уровень жизни становится 
все сложнее», - замечает он. Тем не менее 
для тех, у кого зарплаты позволяют что-
то накапливать, это надо делать на чер-
ный день. Сберегать на вкладах. «Вклады, 
конечно, не спасут от инфляции, но этот 
инструмент надо использовать», - заме-
чает экономист. Надо присматриваться и 
к более прибыльным инструментам. Он 
сообщил, что в правительстве обсужда-
ются формы прямого финансирования 
экономики. Компании будут выпускать 
облигации, купить которые смогут физ-
лица.

«Если будет законодательная база, бан-
ковское кредитование может быть замене-
но более прибыльными для граждан корпо-
ративными облигациями. Правда, для того 
чтобы разместить в них средства, нужны 
определенные знания. Поэтому профессия 
семейного финансового консультанта ста-
нет все более востребованной», - считает 
Дмитрий Пискулов. «Вообще, планирова-
ние семейного бюджета перестанет быть 
уделом малообеспеченных», - замечает 
главный экономист Института фондового 
рынка Михаил Беляев, теперь это коснет-
ся и среднего класса, которому предстоит 
перейти от стратегии потребления к стра-
тегии экономии.

Свой рецепт экономии дал и Миха-
ил Хазин: ни в коем случае нельзя брать 
кредиты и, если они есть, их надо срочно 
гасить даже ценой непокупки каких-то ве-
щей, которые казались недавно абсолютно 
необходимыми. Нужно четко определять 
приоритеты: что важнее завтра, и всякие 
излишества, вроде нового телевизора или 
игровой приставки, нужно безжалостно 
вычеркивать.

И, наконец, надо задуматься, где и как 
вы будете жить. Большие квартиры и дома 
станут неподъемной обузой. Налог на них 
уже начал повышаться, и этот процесс бу-
дет идти еще долго.

Среднему классу предстоит  
приспособиться к новым условиям

Сокращение доли Среднего клаССа в роСии

Факторы, препятствующие развитию среднего класса в России, %
Коррупция

Отсутствие правовой защищенности
Монопольный рынок

Слабая поддержка малого и среднего бизнеса государством
Высокие налоги

Большая доля теневого сектора  в экономике
Отсутствие грамотной социальной политики

Сильная зависимость экономики от экспорта углеводорода
Большой разрыв между «богатыми и бедными»

Ограниченный доступ к получению  доходов от собственности
Другое

Затрудняюсь ответить

3,1

6,5

7,3

7,6

8,3

9,5

10,5

15,5

19

11,5

0,1

1,1

СокРАщение Доли СРеДнего клАССА в РоССии
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МАКСИМ СКВОРЦОВ �

Напомним, что в последний 
раз из «Волги» в сборную России 
для участия в чемпионате мира 
призывался Юрий Логинов в 
далеком 1997 году. И вот спустя 
19 лет такой чести удостоились 
сразу два игрока ульяновской ко-
манды. Впрочем, если Логинова 
можно считать воспитанником 
ульяновского хоккея, то Захарова 
с Ларионовым к таковым точно не 
отнесешь.

Они будут представлять 
«Волгу»

Тот же Захаров - воспитанник 
северодвинского бэнди. Хотя по-
настоящему хоккейному миру он 
о себе заявил именно в «Волге», 
куда пришел в 2004 году, будучи 
22-летним хоккеистом. Тогдаш-
ний наставник волжан Вячеслав 
Иевлев пробовал доверять За-
харову место последнего защит-
ника, но все же больше всего он 
на протяжении двух ульянов-
ских сезонов отыграл на позиции 
крайнего оборонца. После этого 
Захарова заметили в «Зорком», 
вместе с которым он и добился 
своих самых больших успе-
хов - семь раз становился 
призером чемпионата Рос-
сии, выигрывал Кубок мира 
и Кубок чемпионов. Правда, 
уже на позиции опорного 
полузащитника. Не мудрено, 
что вскоре Захаров попал на 
«карандаш» тренерам сборной 
России. Предстоящий чемпио-
нат мира станет для 33-летнего 
хоккеиста шестым в карьере, в 
четырех из которых он завоевы-
вал «золото».

В нынешнем сезоне «Зоркий» 
настигли финансовые трудности, в 
свете чего красногорский клуб по-
кинули практически все ведущие 
хоккеисты. В том числе и Захаров, 
который в последних числах дека-
бря заключил контракт с «Волгой» 
до конца текущего чемпионата. 
Из-за микротравмы Захаров смог 
играть за «Волгу» только с янва-
ря 2016 года, успел провести за 
старый-новый клуб четыре матча 
и забил три мяча - два с пенальти 
и один после розыгрыша углового, 
который пришелся в ворота «Зор-
кого». 

Ларионов - воспитанник сык-
тывкарского хоккея. Однако луч-
шие годы 31-летнего нападающего 
пришлись на период его высту-
пления за «Динамо-Казань» (2008 
- 2012 гг.), вместе с которым он 
стал чемпионом России, обладате-
лем Кубка мира, Кубка чемпионов 
и Кубка России. Будучи игроком 
казанского «Динамо», он стал чем-
пионом и вице-чемпионом мира, а 
уже играя за кировскую «Роди-
ну», еще дважды брал «золото» 
чемпионатов планеты. Для Лари-
онова нынешний мировой форум 
станет пятым в карьере. В «Волгу» 
титулованный хоккеист перешел 
в межсезонье, за ульяновскую ко-
манду в текущем чемпионате про-
вел 16 матчей, забил 14 мячей и 
отдал 6 голевых передач.   

Скульптура 
 для болельщика

Между тем на центральном 
стадионе «Труд», на котором прой-
дут главные матчи чемпионата 
мира, кипят строительные работы, 
активно возводится трибуна для 
VIP-персон. Новое освещение уже 
протестировано, и жители близле-
жащих домов лично убедились, 
какое зарево идет от новых осве-
тительных мачт. В перспективе 
«Труд» будет серьезно модернизи-
рован, практически перестроен.

 - Задача стоит - привести стади-
он «Труд» в соответствие европей-
ским требованиям, с гостиницей, 
с хорошим размещением транс-
порта, - подчеркнул губернатор 
Сергей Морозов. - Должны быть 
площадки для спортсменов, для 
любителей спорта, чтобы они здесь 
максимально комфортно себя чув-
ствовали. Должны быть площадки, 
связанные со здоровым образом 
жизни, например в виде тренажер-
ных комплексов. Трибуны должны 

быть 
п о д 
к р ы -
ш е й , 
чтобы 
л ю -
д я м 
б ы л о 
к о м -
ф о р -
т н о 
здесь 
в до-

ждливую или снежную погоду. Мы 
надеемся, что нам удастся реали-
зовать этот амбициозный проект 
за 2016 - 2018 годы и качественно 
подготовиться к чемпионату мира 
по футболу.

Кроме того, глава региона по-
ручил сделать мини-площадки 
для детей во время проведения 
ЧМ-2016. По всей территории 
стадиона будут рассредоточены 
тантамарески в виде хоккеистов, 
а также интерактивные зоны с 
ростовыми куклами, аниматора-
ми и аквагримом. Также Сергей 
Морозов выдвинул идею, чтобы в 
«Волга-Спорт-Арене» появилась 
скульптура собирательного образа 
ульяновского болельщика хоккея 
с мячом. 

Отметим, что на время  
ЧМ-2016 на стадионе «Труд» будет 
организован пропускной режим.

- Помещения для хранения 
предметов, запрещенных к проно-
су на стадион «Труд», разместят-
ся перед входными группами по 
улицам Энгельса и Карла Маркса 
в виде деревянных брендирован-
ных павильонов, - пояснил за-
меститель начальника полиции 
по охране общественного поряд-
ка полковник Эдуард Осянин. 
- На верхней площадке стадиона 
«Труд» предусмотрены места для 

автомобилей и спецтехники опера-
тивных служб. Зоны контрольно-
пропускных пунктов будут разме-
щены со стороны входных групп в 
виде отапливаемых павильонов со 
сквозным проходом с рамками ме-
таллодетекторов, оборудованны-
ми местами для осмотра и мобиль-
ными комплексами считывающих 
устройств билетов, абонементов и 
аккредитационных карт. Каждая 
входная зона будет оборудована 
турникетами.

Фирменный конверт
Специально к ЧМ-2016 выпу-

щен почтовый конверт тиражом 
500 тысяч экземпляров. А во вре-
мя чемпионата мира (31 января 
- 14 февраля) будет проходить по-
чтовое гашение специально изго-
товленным почтовым штемпелем. 
Каждый, кто приобретет конверт, 
посвященный играм, сможет бес-
платно погасить его, а также от-
править конверт в любой уголок 
страны и мира. Для этого будет 
предусмотрен прием почтовой 
корреспонденции в месте гашения 
конвертов.

Как отметила директор 
Ульяновского  филиала ФГУП 
«Почта России» Татьяна Рябова, 
с 2014 года в регионе проведена 
большая работа по формированию 

заказа на выпуск художественного 
маркированного конверта. 

- Были собраны все необходи-
мые разрешительные материалы, 
иллюстрации, согласованы изо-
бражения и сроки выхода, и в на-
чале 2016 года в регион поступил 
тираж этого конверта, - пояснила 
Татьяна Рябова.

Кроме того, в Молдове были 
заказаны десять листов с марками, 
посвященными ЧМ-2016. 

- Почта Молдовы проявила 
инициативу и вместо одной марки 
согласовала с нами выпуск двух 
марок, посвященных играм, - со-
общил вице-президент Между-
народного союза коллекционеров 
Демид Устинов. - Сегодня они уже 
поступили в Ульяновск, но, учиты-
вая их небольшой заказ, по 60 ма-
рок каждого вида, они уже сегодня 
являются уникальными и редки-
ми среди своих собратьев - марок, 
посвященных хоккею с мячом.

Секреты церемонии 
открытия

Понятно, что главными дей-
ствующими лицами грядущего 
чемпионата мира станут хоккеи-
сты. Однако даже тех, кому спорт, 
в принципе, не очень интересен, 
также ждет приятный сюрприз. 
Речь, конечно же, идет о празд-

ничной церемонии открытия, ко-
торая обещает стать настоящим 
грандиозным шоу. Во всяком 
случае, в этом заверяет режиссер-
постановщик Илья Авербух. А 
известный в прошлом фигурист, 
ныне продюсер дорожит своим 
словом.

Все детали церемонии откры-
тия держатся в строжайшем се-
крете. Но нам удалось разузнать 
некоторые моменты мегапредстав-
ления. Длиться сие действо будет 
полтора часа, а задействованы в 
нем будут 800 человек, 500 из ко-
торых - ульяновцы. Помимо звезд 
фигурного катания, в церемонии 
открытия примет участие ледовый 
балет Ильи Авербуха из 70 фигу-
ристов. Ежедневные занятия ледо-
вого балета проходят в Москве. В 
Ульяновске же уже вовсю трудятся 
ассистенты Авербуха.

- В церемонии открытия обяза-
тельно будет 3d маппинг-шоу, - по-
делился с «Ульяновской правдой» 
руководитель проведения цере-
монии открытия ЧМ-2016 Майис 
Дадашов. - Это шоу представляет 
своего рода визуальный обман. То 
есть на льду благодаря специаль-
ным проекторам будут появляться 
различные фигуры. Зрелище - кра-
сивейшее и незабываемое и навер-
няка придется по душе всем улья-
новцам и гостям нашего города. 
На мой взгляд, залог успеха цере-

монии открытия на 50 процентов 
состоит из технической оснащен-
ности, а она, поверьте, у нас будет 
на высоте.

На сегодняшний день реали-
зовано 60 процентов билетов на це-
ремонию открытия (она пройдет в 
12.00 и 18.00), в продаже есть билеты 
номиналом в 2500 и 3000 рублей.

- Больше всего спросом пользу-
ется церемония открытия в 12.00 с 
участием официальных лиц, - по-
яснил Дадашов. - Но и на нее еще 
можно успеть приобрести билеты 
- их осталось порядка 600.

Возьми автограф  
у Авербуха

К слову, увидеть Авербуха сво-
ими глазами можно будет уже зав-
тра. 23 января в ТРЦ «АкваМолл» 
пройдет яркое мероприятие для 
жителей и гостей города - проект 
«Звезды спорта». Программа ме-

роприятия обещает быть насы-
щенной и порадует всех гостей 
торгово-развлекательного цен-

тра разнообразием бесплат-
ных спортивных площадок 
и событий. Гости торгово-

го центра смогут лично увидеть 
большую пресс-конференцию с 
участием звезд мирового спорта, 
олимпийских чемпионов по фи-
гурному катанию, участников по-
пулярных телепроектов. с 12.00 до 
18.00 можно будет проверить свои 
силы в сдаче норм ГТО. А в 15.00 в 
зоне атриума «Водопад» состоит-
ся большая пресс-конференция с 
участием Ильи Авербуха, Максима 
Маринина и других звезд спорта. 
По завершении пресс-конференции 
все желающие смогут принять уча-
стие в фотосессии с выдающимися 
спортсменами, а также получить на 
память автографы звездных гостей. 

Территория  
русского хоккея

Первого февраля откроется 
выставка Государственного музея 
спорта, приуроченная к началу 
чемпионата мира по хоккею с мя-
чом. На суд зрителей будет пред-
ставлена богатая коллекция экс-
понатов, которая формировалась 
совместными усилиями региона 
и Федерации хоккея с мячом Рос-
сии. Экспозиция, посвященная 
русскому хоккею, удивит посе-
тителей уникальными фотогра-
фиями 1908 - 1940 гг., наградными 
кубками, медалями, экипировкой 
и личными вещами выдающихся 
мастеров клюшки: Николая Пазд-
никова, Владимира Плавунова, 
Сергея Ломанова-старшего, Вале-
рия Грачева, Виктора Громакова, 
Александра Тенякова, Владимира 
Янко, Николая Дуракова.

Время работы выставки  
в Ленинском мемориале с 10.00 
до 18.00.

Игроки «Волги» -  
в обойме сборной России!
Два хоккеиста ульяновской «Волги» -  
Игорь Ларионов и Петр Захаров - включены  
в окончательный состав нашей национальной 
команды для участия в чемпионате мира  
по хоккею с мячом.

Петр Захаров  (слева)
может стать в Ульяновске 
пятикратным чемпионом 
мира. 
фото Павла шалагина
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Первый  
сольный концерт 
в Ульяновске 
популярная 
певица 
сравнивает  
с экзаменом.

ИВАн КАМышеВ �

Наша землячка Иделия Му-
хаметзянова певицей могла и не 
стать. Семейная легенда гласит, 
что в раннем детстве, выступая 
перед родственниками во время 
маленького импровизированного 
концерта, юная Иделя внезапно 
забыла слова песни. Эта детская 
психологическая травма заста-
вила девочку замолчать почти на 
десять лет. Но гены взяли свое: 
отец - баянист, мать - певица. 
Природа решила не отдыхать на 
Мухаметзяновой-младшей. И се- 
годня Иделия, которая в мае это-
го года отпразднует четвертьве-
ковой юбилей, известна далеко 
за пределами родного региона. 
В рамках своего первого боль-
шого сольного концерта, местом 
которого певица выбрала малую 
родину, «УП» не упустила воз-
можности встретиться со звездой 
популярных телепроектов «Го-
лос» и «Главная сцена».

В Москве Иделия оказалась 
чуть раньше, чем попала в фе-
деральные телепроекты. После 
окончания Ульяновского муз- 
училища поступила в прославлен-
ную Гнесинку. Здесь совершен-
но случайно услышала о наборе 
участников в первый сезон шоу 
«Голос». Отослала на «Первый 
канал» свои демозаписи и благо-
получно об этом забыла. Первый 
звоночек грядущей популяр-
ности застал ее прямо в… метро. 
Продюсеры с «первой кнопки» 
приглашали девушку на слепые 
прослушивания.

- Меня тогда зацепило, - вспо-
минает Иделия Мухаметзянова, 
- что это был первый проект на на-
шем телевидении, в ходе которого 
оценивались не внешние данные, 

не умение дергаться на сцене, а ка-
чественный и профессиональный 
вокал. В ходе слепых прослуши-
ваний я страшно волновалась. На 
следующий день могла вспомнить 
только начало и финал своего вы-
ступления. Все остальное было 
как в тумане. Когда ко мне по-
вернулись все четверо - Градский, 
Пелагея, Билан и Агутин - слож-
ности выбора я не испытывала. 
Изначально знала, что хочу только 
в команду к Леониду Агутину. Он 
оказался еще и искренне честным 
- сразу и честно предупредил меня, 
что это его концепция и его виде-
ние, чтобы в проекте осталась не 
я. При этом очень переживал. Он 
вообще человек сердечный и в то 
же время чересчур эмоциональ-
ный. У него очень тонкая натура, 
не соответствующая сценическому 
образу. На сцене он такой очень 
брутальный… Лукавить не буду, 
я расстроилась, когда вылетела с 
«Голоса» за полшага до победы. 
Меня это выбило из колеи на до-
вольно продолжительное время. С 
другой стороны, именно в «Голосе» 
меня увидели и нашли ребята из 
группы «Шурале», с которыми мы 
работаем до сих пор. Так что нет 
худа без добра. Хотя в самое бли-
жайшее время я планирую уйти 
в свободное одиночное плавание 
и записать свой первый сольный 
альбом. У меня, к счастью, есть не-
сколько песен, за которые мне не 
стыдно. 

С проектом «Главная сцена» 
на телеканале «Россия» Иделии 
повезло больше. Здесь она дошла 
до финала и только тут уступила 
выпускнику «Фабрики звезд», 
бывшему солисту модной рос-
сийской поп-группы «Челси»  
Арсению Бородину.

- О проигрыше речь в данном 
случае не идет, - продолжает Иде-
лия. - Для меня «Главная сцена» 
- просто очередная точка в твор-
ческой биографии. А дальше впе-
реди еще большая дорога. В этот 
телепроект я шла уже осознанно, 
с мыслью, что я в первую очередь 
музыкант. Поэтому и использова-
ла все время рояль как вспомога-
тельное средство. А что касается 
«Голоса», то в четвертом сезоне 
я не стала бы участвовать. Поме-
нялся не только состав наставни-
ков, «Голос» теперь явно слабее 
по соотношению настоящих та-
лантов и сереньких середнячков.

Несмотря на свалившуюся 

практически в одночасье попу-
лярность, звездой себя наша зем-
лячка из скромности не считает:

- Это из Ульяновска моя одис-
сея воспринимается как триум-
фальное покорение столицы. В 
Москве я пока еще как все, одна 
из многих. Мегаполис это такой 
огромный плавильный котел, 
превращающий индивидуально-
сти в однородную массу. Я даже 
звездной болезнью не могу как 
следует переболеть. Мама наче-
ку. Она постоянно ловит меня на 
сиюминутных проявлениях этого 
недуга. И очень ругает. Пресека-
ет в корне. Основные друзья у 
меня тоже по-прежнему в родном 
Ульяновске. В Москве ведь неког-
да дружить. Там даже общаться 
толком не успеваешь из-за сумас-
шедшего ритма жизни и жесткого 
графика. А в Ульяновске все дру-
зья и родственники в шаговой до-
ступности. Жаль, что сейчас уже 
не получается навещать малую 
родину так часто, как хотелось бы. 
Только летом на каникулах. Или 
как этой зимой, когда сольный 
концерт совпал с возможностью 
отдохнуть. В основном работа не 
дает расслабляться. Но Ульянов-

ском мои мысли заняты почти 
все свободное время. Наиболее 
часто вспоминаю в редкие часы 
столичного одиночества Венец 
над Волгой. Бывает, сижу в Мо-
скве и могу зависнуть от ярких 
картинок в голове, наиболее ча-
сто вижу почему-то наш обычный 
и даже невзрачный школьный 
двор. Ну и, конечно, трудно за-
быть моих учителей, научивших 

меня любить джаз, - ульяновский 
«Академик-Бэнд». Олег Зисер, 
Николай Новичков и вся команда 
«академиков» - они мне как отцы. 
Все - родные люди. И работа в 
этом коллективе дала мне огром-
ный, ни с чем не сравнимый опыт. 
Мы же дважды с ними в США 
ездили, где я постоянно училась. 
Там же уровень исполнительско-
го мастерства выше в два раза. 
Именно в Америке я научилась, 
как каждый вокальный номер 
превращать в отдельное яркое и 
красочное шоу.

Музыка, которую Иделия обо-
жает слушать в свободное время, 
как выяснилось, резко отличается 
от той, что исполняет она сама:

- Обожаю жесткий рок. В том 
числе Aerosmith или AC/DC. По 
учебе слушаю много классики. 
Раньше любила исключительно 
англоязычную, итальянскую или 
французскую музыку. Но на про-
екте «Главная сцена» мы очень 
сдружились с Владимиром Пре-
сняковым. И он оказал серьезное 
влияние на мои музыкальные 
вкусы, подкорректировал их. Он - 
замечательный артист, музыкант 
и очень позитивный человек. По-
работав с ним на сцене, послушав 
его непередаваемую интонацию, 
я научилась любить современную 
российскую музыку. Среди музы-
кантов, которых теперь слушаю и 
даже исполняю, появилась Зем-
фира например.

- Вы неудержимый, неукро-
тимый по жизни человек?

- Ничего экстремального во мне 
нет. Я зачастую ужасная трусиха 
и перестраховщица. Временами 
меня, конечно, не по-детски штор-
мит и заносит. Но в целом я по жиз-
ни осторожный и продуманный 
человек. Впрочем, доверяю своим 
инстинктам, следую за ними.

- И за первый сольник в Улья-
новске теперь уже тоже?

- Да, он прошел на уровне. 
Хотя я безумно волновалась, как 
на экзамене. На сцену меня при-
шлось буквально выпихивать. Но 
это только первые пять - десять 
минут. Я смогла. И что-то новое 
важное себе доказала.

Понравилась родина солистки 
и музыкантам столичной группы 
«Шурале». Они, правда, искрен-
не недоумевали, почему все-таки 
Ульяновск - родина Колобка. Ре-
бята были уверены, что только 
Ленина.
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финальный концерт  
«главной сцены»...

Иделия:  Следую за инстинктами

ДАРья СуДАРеВА �

В конце декабря про-
шлого года на имя предсе-
дателя Общественной па-
латы Тамары Девяткиной 
поступило письмо от зам-
министра регионального 
экономического развития 

и директора департамента 
госимущества и земельных 
отношений Сергея Мишина 
о внесении на экспертизу 
проекта закона об утверж-
дении программы управле-
ния госсобственностью на 
2016 год. 

Несколько объектов, от-

раженных в документе, за-
интересовали многие сред-
ства массовой информации. 
Дело касается передачи в 
безвозмездное пользование 
Информационному центру 
атомной энергии (ИЦАЭ) 
трех помещений отдела 
абонемента ОГБУК Дво-
рец книги общей площадью 
265,5 квадратных метра. Во-
прос активно обсуждается в 
сети Интернет, появилось 
как много сторонников дан-
ных изменений, так и про-
тивников. «Ульяновская 
правда» решила разобрать-
ся в ситуации.

Отдел абонемента рас-
полагает огромным фондом 
- 80 тысяч книг. Каждое из 
этих изданий может взять 
на руки или посмотреть в 
читальном зале любой за-
интересовавшийся. Про-
блема только в том, что 
число таких заинтересо-
вавшихся с каждым годом 
неумолимо падает. Анализ 
работы Дворца книги за 
несколько лет показал, что 

количество посетителей 
уменьшилось более чем на 
тысячу человек, а обращае-
мость в отдел абонемента 
не соответствует среднему 
показателю по стране и со-
ставляет 1,1 процента (по 
РФ - от 1,3 до 3 процентов). 
Эта цифра подтолкнула ди-
ректора областной научной 
библиотеки Светлану На-
гаткину к переформатиро-
ванию отдела. 

Сыграл роль и тот факт, 
что позиция библиотек в 
настоящее время активно 
видоизменяется. «Сегод-
ня в Ульяновске учрежде-
ния культуры перестают 
быть только функциональ-
но ориентированными на 
какой-то один избиратель-
ный вид деятельности. Биб-
лиотеки стали большими 
публичными общественны-
ми пространствами с совре-
менным интерьером и обо-
рудованием. Мы должны 
расширять свои связи - чем 
больше у нас будет партне-
ров, тем интереснее будет 

в библиотеке», - отметила 
замминистра искусства и 
культурной политики об-
ласти Евгения Сидорова. 

Выбор пал на давних 
партнеров библиотеки - 
ИЦАЭ. Центр является не-
коммерческой организаци-
ей, соответственно, работает 
бесплатно. «Все наглядные 
пособия, книги, мероприя-
тия - все раздается и прово-
дится бесплатно. Наш центр 
- это маленькая частичка 
того, что создал Росатом 
по всему миру. Около двух 
тысяч человек приходят к 
нам ежемесячно», - расска-
зал директор Ульяновского 
информационного центра 
Игорь Мандрашов. Кроме 
того, в регионе активно раз-
вернута поддержка НКО. 
Сами атомщики предложи-
ли укрепить материально-
техническую базу отдела 
абонемента и провести там 
ремонт. 

Совместный проект с 
Центром атомной энергии 
позволит главной библио-

теке региона предоставить 
пользователям новые воз-
можности - доступ к акту-
альной научно-популярной 
информации, комфортные 
условия пребывания, воз-
можность пользования 
оборудованной площадкой 
для организации умного 
досуга детской и моло-
дежной аудиторий, обнов-
ленный мобильный фонд 
отдела абонемента и бес-
платные встречи с узкими 
специалистами.  

По заверению дирек-
тора главной библиотеки 
региона Светланы Нагат-
киной, от соседства с атом-
щиками отдел абонемента 
не проиграет: «Фонд отдела 
очень малообращаем: часть 
из наших книг уже устарела 
и ее необходимо обновить. 
Но это не означает, что мы 
перестанем работать. Не-
смотря на уменьшение 
площадей, часть книг будет 
передаваться в хранилище 
с возможностью оттуда их 
выдавать читателям».

проект

Уголок юного атомщика создадут во Дворце книги

...и первый концерт иделии  
в родном Ульяновске

около 
двух 
тысяч 
человек 
приходят 
в иЦаЭ 
ежеме-
сячно.
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кино

все самые интересные
события города от дарьи сударевой

театр

музеи

Учимся стилю

В это воскресенье в 11.00 в Креативном пространстве «Квартал» начнется первое 
занятие школы образа и стиля NRstyle имидж-стилиста и дизайнера одежды Натальи 
Рыжиковой. За семь занятий, включающих в себя теорию и практику, домашние зада-
ния и индивидуальные рекомендации, участники познакомятся с основными принципами 
восприятия внешности и создания образа, создадут личную палитру для использова-
ния в гардеробе и собственные стилевые решения образа, узнают принципы коррекции 
фигуры с помощью предметов гардероба и подбора подходящих аксессуаров, а так-
же откроют секреты успешного шопинга. Записаться на занятия можно по телефону  
8-906-146-9389. 16+ 

Трус не играет в хоккей
22 января музей «Почтовое дело 

Симбирска-Ульяновска» (ул. Ленина, 
д. 50а) приглашает на открытие новой 
выставки «Трус не играет в хоккей». В 
экспозиции выставки будут представле-
ны коллекционные листы о хоккее клуба 
юных филателистов «Эльдорадо», а также 
коллекция значков о спорте, предостав-
ленная известным ульяновским коллек-
ционером Юрием Смирновым. Выставка, 
открытие которой состоится в преддверии 
проведения чемпионата мира по хоккею 
с мячом 2016 г. в Ульяновске, является 
одним из этапов межрегиональной фила-
телистической выставки с международным 
участием «УлСпортФил-2016». Начало в 
14.00. 6+

Выставка продлится до 11 марта.

Каждый день в городе проис-
ходит масса интересных событий: 
открываются выставки, звезды дают 
концерты, в театрах идут премьеры. 
«Ульяновская правда» выбрала са-
мые интересные мероприятия пред-
стоящего уик-энда.

Через тернии к звёздам
Джой - так зовут молодую женщину, 

мать-одиночку из Лонг-Айленда, у кото-
рой просто куча проблем. На протяжении 
всей ленты главная героиня проходит че-
рез различные испытания на прочность. 

Но неприятности в семье, отсутствие 
личной жизни и работы только подби-
вают героиню на новые высоты. Исто-
рия, основанная на реальных событиях 
из жизни одного из самых успешных 
предпринимателей США Джой Мангано, 
которая изобрела самоотжимающуюся 
чудо-швабру, уже заработала «Золотой 
глобус». Актерский состав не нуждается в 
представлении - Роберт Де Ниро, Джен-
нифер Лоуренс и Брэдли Купер, уже не 
раз работавшие вместе.  16+

Театр в кино
23 января в 20.00 в киноцентре «Си-

нема Парк» в рамках проекта TheatreHD 
покажут трагедию Уильяма Шекспира 
«Гамлет» в постановке театра «Барби-
кан». Главную роль в ней сыграл но-
минант на премию «Оскар» Бенедикт 
Камбербэтч.  «Гамлет» - одна из самых 
известных пьес в мировой драматургии. 
Написана в 1600 - 1601 годах. Исследо-
ватели отмечают, что это и самая длинная 
пьеса Шекспира - в ней 4042 строки и  
29 551 слово. Трагедия основана на 
легенде о датском правителе по имени 
Amletus, в которой главный герой ищет 
возмездия за смерть родного отца. 16+

Человек-оркестр
Ульяновский Дом музыки подготовил 

для своих слушателей уникальный кон-
церт. 23 января в 17.00 Ульяновск будет 
принимать дорогого гостя - заслуженно-
го артиста России Вениамина Мясоедова, 

Приятное с полезным

который выступит вместе с Ульяновским 
государственным духовым оркестром 
«Держава» 23 января в 17.00. 

Вениамин Мясоедов - доцент ин-
ститута военных дирижеров Московско-
го военного университета, полковник 
военно-оркестровой службы Российской 
армии, солист центрального концертного 
оркестра Министерства внутренних дел, 
композитор и дирижер. Список духовых 
музыкальных инструментов, которыми 
в совершенстве владеет Вениамин Мя-
соедов, тоже производит впечатление: все 
виды саксофонов (сопрано, альт, тенор, 
баритон), духовая гармоника, свирель, 
окарина, шотландская волынка, элек-
тронный духовой инструмент EWI.

В программе концерта - классические, 
джазовые композиции, а также сочинения 
самого маэстро. Мясоедов выступит в ка-
честве солиста-исполнителя на различных 
духовых инструментах. Завершит концерт 
старинный шотландский гимн, исполнен-
ный на древнем инструменте - волынке.

Действует абонемент № 21. 6+

Образ Николая Чудотворца
В рамках сотрудничества с 

Ульяновской старообрядческой помор-
ской общиной древнеправославной по-
морской церкви в музее «Симбирские 
типографии» (ул. Ленина, д. 73)  от-
крывается выставка «Образ Николы Чу-
дотворца в старообрядческой культуре», 
посвященная самому почитаемому святи-

Идеальная пара?
Молодые и талантливые артисты Ели-

завета Боярская и Данила Козловский, 
проявившие себя во многих известных 
картинах, сыграют влюбленную пару. Хотя 
не совсем влюбленную. Да и не пару. 

Никита и Афина, ребята, которых 
играют актеры, - идеальная пара… Как па-
лочки «Твикс». Как Бред Питт и Анджели-
на Джоли. Но… только по мнению Никиты. 
Внезапно Афина сообщает, что уходит 
от него. Причем к 40-летнему стоматоло-
гу. Никита не согласен с таким поворотом 
судьбы и обещает Афине, что вернет ее за 
неделю. Несмотря на довольно банальный 
сюжет, картина обещает быть легкой, до-
брой и веселой. 16+ 

Стань звездой 
А вы знаете, что в нашем городе 

снимают кино? Да-да, именно, полноме-
тражный художественный фильм, ново-
годнюю комедию под рабочим названием 
«Загадай желание» компании «Волга 
Кино Локейшн». Попасть на экран может 
любой желающий, став актером массовки. 
Для того чтобы записаться на съемку и 
задать все интересующие вопросы, не-
обходимо связаться с ассистентом ре-
жиссера по массовке Марией Аленинской 
(89050366014).

Расписание съемок массовых сцен:  
22 января. 10.00 - 14.30 и 15.00 - 18.30  
Место съемок - ФОК - люди на катке (20 
человек, 10 детей).

18.35 - 20.30 - люди на трибуне (80 
человек).

24 января. 14.15 - 17.30  Место съе-
мок - Северный Венец (кольцо трамвая 
№ 2, ориентир - ул. Радищева, д. 148) - 
прохожие на остановке и люди в трамвае 
(30 человек).

18.00 - 21.00 Место съемок - ост. 
Дом Гончарова (цветочные павильоны) - 
прохожие (30 человек).

22.00 - 23.00  Место съемок - кафе 
Gonzo (Гончарова, 40а) - прохожие (20 
человек).

Сразу две кинопремьеры ждут улья-
новцев в эти выходные. В прокат выходят 
американская драма «Джой» (с 21 янва-
ря) и романтическая комедия отечествен-
ного производства «Статус: свободен»  
(с 24 января).

телю на Руси со времен принятия христи-
анства. 

На выставке представлены иконы 
XVII - XX вв. и медная пластика с изо-
бражениями святителя Николы Чудот-
ворца. В экспозиции наиболее известные 

иконографические типы: поясные, оплеч-
ные и житейные. Древнейшими и самыми 
распространенными изводами, присут-
ствующими практически в каждом храме, 
являются поясные образы св. Николая. 
Выставка продлится до 27 марта. 12+

ТЫЖДИЗАЙНЕР
Конференция под таким инте-

ресным названием стартует  
23 января в 11.00 в хаб-кафе (ТРК 
«Спартак»). Конференция от дизай-
неров для дизайнеров, на которой 
за несколько часов профессионалы 
и любители получат бесценные со-
веты по созданию практичных интер-
фейсов и организации собственного 
бизнеса в дизайн-индустрии. Среди 
спикеров ульяновские специалисты 
высокого класса: Дарья Кошкина 
- UI/UX дизайнер Syncordia Technologies 
and Healthcare Solutions, Константин Соко-
лов - арт-директор интернет-агентства ITECH.
group, Ярослав Трегубов - арт-директор 
digital-агентства PRO100, Мария Соколова - 
бизнес-аналитик микрофинансового сервиса 
«Быстроденьги». Вход свободный. 16+
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